

Prensa Obrera

POR UN PARTIDO OBRERO

Jueves 9 de agosto de 2001
Año XIX • N° 716 • \$ 1,50

http://www.po.org.ar
E-mail: prensaobrero@po.org.ar



**TODOS AL
GRAN PIQUETE DEL
ENCUENTRO DE LA MUJER
LA PLATA 18-20 DE AGOSTO**

PIQUETAZO COPO LA PLAZA DE MAYO



PROFUNDICEMOS EL PLAN DE LUCHA DE LA ASAMBLEA NACIONAL PIQUETERA

Es incuestionable que, a partir de la Asamblea Nacional del 24 de julio, el movimiento piquetero se ha convertido en el eje, cuando no en la vanguardia, de una creciente movilización nacional.

Los 30.000 compañeros que se concentraron, en un gran piquete, el miércoles 8 en Plaza de Mayo, refutaron cualquier ilusión del gobierno de que la lucha piquetera hubiera entrado en reflujos.

¿Cómo podría entrar en tal perspectiva con el brutal incremento de los despidos y la quiebra de la cadena de pagos en todas las ramas!

Las resoluciones de la Asamblea Nacional son invocadas de norte a sur para movilizar los enormes piquetes de Neuquén-Cipolletti, tanto en los cortes del 31 de julio como del 7 de agosto pasados; la rebelión popular que crece en Misiones o la movilización que tiene por referencia a la CGT de San Lorenzo, en Santa Fe.

Incluso el paro aislado que han debido declarar Mafei y Yasky ante el recorte de los salarios docentes, o los paros y movilizaciones de ATE, todos han sido encuadrados por la opinión popular en la perspectiva del movimiento piquetero. Una parte del movimiento estudiantil ya ha tomado las calles arrastrado por este impulso general. No tiene nada de extraño, por lo tanto, que la atención de la opinión pública se encuentre polarizada entre el llamado "riesgo-país", de un lado, o sea los banqueros y la crisis financiera, y los cortes de ruta y los piquetes, del otro.

El secretario del Tesoro yanqui, en un polo; la FTV (CTA), la CCC y el Polo Obrero, en el otro.

Cuando desde la tribuna de Plaza de Mayo, Amancay Ardura, de la CCC, dijo que había que echar al gobierno y convocar a una Asamblea Constituyente, volcó a la multitud la conclusión fundamental de la Asamblea

Nacional, o sea la cuestión del poder. Soslayar este punto es condenar al fracaso cualquier movimiento reivindicativo.

La tendencia de conjunto fue muy bien definida por el menos pensado para ello: "Ya hemos perdido a los pobres", dijo De la Rúa, "ahora podemos perder a la clase media".

Continúa en pág. 3

**¡VIVA LA HUELGA
INDEFINIDA
DEL SUTEBA!**

Libertad a los militantes del MTR

El jueves pasado, la policía y el gobierno de Ruckauf le tendieron una emboscada a los activistas del Movimiento Teresa Rodríguez, en la que detuvieron a varias decenas de compañeros, entre ellos a Martino, su dirigente más destacado. Esta represión fue preparada con bastante antelación, lo que incluyó una persistente propaganda que presentaba al MTR como un ala "radicalizada" del movimiento piquetero.

Lo que ocurrió en realidad fue que el gobierno de Ruckauf dejó de pagar los planes de empleo, lo que provocó la protesta de los

compañeros en las sucursales del Banco Provincia, durante el piquete del martes 31. La continuidad de esta situación de incumplimiento llevó al MTR a forzar su entrada al Ministerio de Trabajo de la provincia para arrancar una entrevista con el ministro Aníbal Fernández. Los métodos de acción de los compañeros estuvieron ampliamente determinados por la decisión del gobierno de llevar el "ajuste" provincial al extremo de liquidar los planes que estaban bajo el control de las asambleas del MTR. Sólo cuando fue forzado por la movilización,

Aníbal Fernández admitió iniciar una negociación, la cual concluyó exitosamente al cabo de varias horas de discusión.

Es claro que una vez producido el acuerdo, el gobierno no puede reclamar contra la irrupción de los piqueteros en el ministerio. El sentido político del acuerdo consiste en que concilia el enfrentamiento. Por eso, la represión ordenada una vez que los compañeros abandonaron la sede oficial, delata duplicidad política e ilegalidad de conducta de parte del poder del Estado. Los compañeros del MTR están denuncia-

dos por "coacción agravada", sin que hubiera importado la decisión formal del ministro de llegar a un acuerdo con ellos en términos que consideró aceptables. Al fin de cuentas, el MTR reclamaba el pago por trabajos realizados.

Desde estas páginas nos delimitamos contundentemente de quienes han calificado a la movilización del MTR como una "provocación" y reclamamos la libertad inmediata y sin condiciones de todos los compañeros y de su dirigente, Martino.

CORDOBA El Remate de Epec

La privatización de la empresa de energía de Córdoba tiene pronóstico de muerte. De la Sota ya: a) renunció a cualquier rebaja de tarifas; más aún: estableció condiciones para incrementarlas desde septiembre e indexarlas por cualquier arbitrariedad; b) determinó que no controlará durante dos años la calidad del servicio y la electricidad; recién lo hará a partir del 2004 con los requisitos de la privatización de Segba del '92 (un escándalo); c) parece dispuesto a aceptar poco más de 300 millones de pesos por la concesión, de los que hay que restar facturación regular y cuentas por cobrar por 120 millones más otros 50 por reconocimiento

de títulos de deuda fiscal en poder de los bancos. *La operación es una ganga y, aun así, no despierta interés.*

El Partido Obrero sostuvo estos argumentos en la Audiencia Pública convocada por la comisión legislativa el martes 17 pasado. Nuestra acertada intervención fue aplaudida y ponderada por dirigentes sindicales, sociales y políticos. Más importancia tiene la adhesión de las decenas de trabajadores de Luz y Fuerza presentes, porque ésta se apoya en el reconocimiento de que estos planteos fueron difundidos en noviembre de 1999 y sostenidos tenazmente desde entonces.

Hoy, la Bolsa de Comercio, la Unión Industrial y el conjunto de la burguesía cordobesa pide a gritos al gobernador que vuelva atrás y no privatice. Convergen aquí el pánico ante los aumentos de tarifas y los nulos requisitos de calidad exigidos al nuevo prestador, y el reconocimiento de que De la Sota y su política *bartolera* sólo pueden acelerar la quiebra de sectores y ramas enteras del capital instalado en la provincia. Hasta el propio Petrei (experto del Banco Mundial y gurú económico del gobernador) acaba de aconsejar no entregar Epec, ni el banco, ni la lotería.

Todo se centra en apostar hasta cuándo resistirá De la Sota la presión de sus mandantes. Esa *resistencia* no es más que la tensión que ejercen los bancos acreedores del otro lado de la cuerda para realizar sus créditos, haciéndose propietarios de lo que queda de los bienes del Estado.

Los trabajadores de Luz y Fuerza tienen la oportunidad de noquear al gobierno provincial, anular el remate, liquidar la privatización. Una vez consumada la marcha atrás del remate, el carácter y la magnitud de la lucha a encarar será la misma porque estamos en presencia de un gobierno en bancarrota financiera (no junta para pagar los sueldos y ya les debe 450 millones de pesos a sus proveedores) y política. Los funcionarios gubernamentales están vaciando Epec: no hay cables, ni herramientas, ni elementos de protección. De la Sota no tiene otra que atacar el convenio colectivo, incrementar las tercerizaciones para acabar con las horas extras y efectivizar de inmediato los retiros voluntarios y pasividades anticipadas.

El gremio de Luz y Fuerza ya mostró en mayo su disposición a parar la privatización y defender su salario y conquistas laborales amenazadas. Ahora es el momento de retomar la lucha a fondo.

Daniel O.

CRUZ DEL EJE

Masiva movilización popular

Más de 1.000 manifestantes marcharon por las calles de la ciudad, escenario de los principales cortes de ruta en Córdoba, donde las tasas de desocupación rondan el 50%. Los detonantes fueron la caída de cerca de 600 planes de trabajo nacionales en fincas privadas, la pretensión de tercerizar el cobro de impuestos, y las ejecuciones y remates ante abultadas deudas impositivas, crediticias y en impuestos municipales y provinciales. Por ello, hubo una presencia muy destacada de la patronal agraria, a través de la Federación Agraria Argentina, que participó con tractores. Los presidentes de las principales comunas agrarias lograron, finalmente, la prolongación de los planes de empleo, que serán sosteni-

dos durante 8 meses por el gobierno y los 4 restantes (durante la cosecha), pagados por las patronales.

Esta política reclamada por las patronales agrarias no ha resuelto el problema de la creciente miseria y desocupación. Los planes de trabajo y el diferimiento impositivo obtenidos en 1997 no se tradujeron en el desarrollo laboral de la zona. Por esto es necesaria una asamblea popular que impulse el programa económico que los trabajadores elaboren. Esto es incompatible con los gobiernos actuales, por ello la salida política es el llamado a una Asamblea Constituyente soberana que gobierne en la región.

Corresponsal

Mendoza: Hay alternativa

Carlos Giordano

El viernes 27/7 se realizó una marcha contra el ajuste nacional y contra la política del gobierno aliancista de Iglesias, que pretende imponer la rebaja salarial a los empleados públicos, como así también disolver organismos de control de las empresas privatizadas. Alrededor de unas dos mil personas concurren a la marcha que concluyó en Casa de Gobierno, en donde los oradores no dejaron muy en claro su posición. Gustavo Maure, secretario general del Sute y, a su vez secretario general de la CTA Mendoza, planteó entre otras cosas realizar una "vigilia" el lunes 30/7, en la Legislatura, desconociendo lo aprobado por la Asamblea Nacional de Piqueteros realizada en La Matanza, el 24/7. Esto provocó disconfor-

midad y hubo desaprobación.

El 30, en una reunión en el Sindicato Gráfico se decidió adherir en la provincia a lo resuelto en el Congreso de Piqueteros. La jornada del martes fue magnífica; desde la mañana temprano la ciudad de Mendoza se preparó para el comienzo de lo que con el correr de las horas iba a significar uno de los actos políticos más importantes de los últimos años.

Los piquetes con corte de rutas se produjeron en el Acceso Sur a Mendoza, a la altura de los barrios La Gloria y B° Huarpe I y II, en Godoy Cruz, dos de las barriadas más pobres y golpeadas por la desocupación y la marginación social en el gran Mendoza; el otro corte se realizó en General Alvear, al sur, distante trescientos kilómetros de la capital, sobre la ruta 188. Fuimos llegando al lugar establecido.

Allí ya estaba el compañero C. Narvarte de la CCC, quien nos recibió con un abrazo y nos comentó: "Esperamos que lleguen hasta aquí decenas de compañeros". Alrededor de las 9:30 hs ya había en el lugar unas trescientas personas, habían arribado desde barrios vecinos, otros desde lejos; de esta manera comenzó el piquete, tomamos las dos vías y empezaron los cánticos. Había mucho ánimo y entusiasmo.

Muchos de los militantes presentes coincidimos en la necesidad de confluir en un espacio político alternativo, que pudiese contener las expresiones que desde abajo se vienen abriendo camino al margen de las conducciones sindicales, muchas de ellas burocráticas, y tratar de darle forma a un encuentro de delegados y militantes sindicales y políticos.

De Barraza a Luz y Fuerza de Córdoba

Al Secretario General del Sindicato de Luz y Fuerza de Córdoba

Compañero Lorenzo Racodo S/D

Estimado compañero:

Quiero agradecer a Usted, y por su intermedio a todo el gremio, su Comisión Directiva y Cuerpo General de Delegados la solidaridad con el pueblo de Mosconi - Tartagal.

Conozco mucho de Luz y Fuerza Córdoba, y no me sorprendió la decisión de sus dirigentes y afiliados para con nosotros. Simplemente la esperaba, y no tuve que esperar mucho, porque sé de la trayectoria de los compañeros cordobeses.

En mis inicios como obrero de la energía (A y EE, ahora Transnoa SA), conformé una agrupación a la que denominamos "Agrupación Agustín Tosco", con una orientación clasista y antiburocrática.

La actividad llevó a que ocupé cargos en la estructura gremial, desde delegado, organizador, Congreso Nacional (pero que nunca fue a un Congreso) y últimamente no quise integrar ninguna lista por considerar que no había espacio para una acción gremial clasista. En un momento fui Secretario General de la CGT regional Tartagal. Ahora soy dirigente de la Coordinadora de Trabajadores Desocupados de Tartagal que integra la Coordinadora Departamental de Desocupados, vanguardia de las luchas del Norte de Salta. Por eso estoy preso. Además, como es de conocimiento, soy dirigente del Partido Obrero.

Sé que libran una batalla tenaz, en contra de la privatización de EPEC. Nosotros ya pasamos por esto y puedo afirmar que la única forma de mantener una esperanza de conservar el trabajo, el CCT 36/75, es la lucha. Las tercerizaciones, son solo un engaño. Incluso con la participación de los sindicatos, si no se pone todo bajo control obrero, el obrero queda excluido. Por ello, la unidad, la acción común, como la que desarrollamos ocupados y desocupados en nuestra zona, son un elemento clave para una salida a la crisis.

Un fraternal abrazo, y nuevamente, gracias.

José Barraza

Afiliado N° 3117/B

Legajo 116.747 (TransNOA SA)



Jorge Altamira

FUJIMORAZO CON ALCANCE NACIONAL. ABAJO LA "CONSTITUYENTE" TITERE

GOLPE DE ESTADO EN CORDOBA

POR EL BOICOT A LA "CONSTITUYENTE" TRUCHA. NO VOTE Y LLAME A NO VOTAR

Cuando todo el mundo pensaba que la "consulta popular" que convocó De la Sota hace un par de semanas para reformar la Constitución de Córdoba no pasaría de una acción de demagogia meneando el asunto de "reducir el gasto político", una decisión de las dos cámaras de la provincia, cuyo Senado está controlado por la UCR, cambió por completo la situación. En efecto, luego de haber rechazado, antes de la "consulta", la propuesta de reformar la Constitución provincial, los radicales se desmoronaron ante la presión de De la Sota y de un probable acuerdo entre los gobiernos de Córdoba y nacional, y decidieron aprobar la necesidad de la reforma, en una acción manifiestamente ilegal, por cuanto ningún proyecto rechazado puede ser tratado de nuevo en el mismo período de sesiones.

Fujimorazo

Más allá de sus características reaccionarias, la propuesta de reforma constitucional constituye un golpe de Estado, porque implica la disolución de las dos cámaras de la Legislatura, que en parte controla la oposición, y una renovación integral de legisladores en las próximas elecciones de octubre, que le darán a De la Sota el control absoluto, que hoy no tiene, del Poder Legislativo. Para llevar adelante semejante atropello, se han anulado los mandatos de los diputados y senadores que vencían en el 2003.

En lugar de imitar al gobierno nacional, que forzó al Congreso para que le cediera la mayor parte del poder legislativo, De la Sota ha seguido un camino golpista más directo: disolver las cámaras para establecer el unicato político, o sea el Legislativo y el Ejecutivo bajo un mando único. Lejos de "reducir el gasto político", el unicato va a inaugurar un sistema de corruptela política nunca vista, porque en un régimen político armado a dedo las adhesiones se consiguen a fuerza de Banelcos. No en vano De la Sota consiguió que Diputados le aprobara la privatización de la empresa de energía (Epec) sólo después de haber coimeado al senador frepista Jorge Bodega. De la Sota acaba de pagar 2,25 millones de dólares para renovar el contrato de su propia publicidad política con

el marketinero brasileño Duda Mendonça (*Revista Veintitrés*, 26/7).

De la Sota necesita un unicato, porque quiere imponer la privatización del Banco de Córdoba y de Epec, que en condiciones de cesación de pagos se hace a precios de remate; porque quiere privatizar la recaudación impositiva; porque en poco tiempo tendrá que volver a recurrir al pago en bonos, dada la impagable deuda pública de la provincia; porque tiene que enfrentar una situación de derrumbe industrial y de despidos masivos, que le exigirán imponer "planes asistenciales" de 100 pesos bajo el control policial de los punteros del Estado. Y hasta porque quiere privatizar la Lotería para convertir a Córdoba en garito y en prostíbulo —como ha ocurrido con todas las provincias que han privatizado el juego.

El golpe de Estado en Córdoba ha sido saludado fervorosamente por los círculos financieros que vienen atacando "la política" y que exigen la represión sin límites de los piquetes, como lo hace De la Sota con los trabajadores de Luz y Fuerza que se manifiestan contra la privatización de Epec. Pero no habría podido producirse sin la venia del gobierno nacional, porque sólo esto explica la reversión del voto inicial de oposición de la UCR. El gobierno de la alianza entre Cavallo y la Alianza no ha vacilado en sacrificar a la UCR de Córdoba, condenándola por un largo tiempo a la nulidad política. Es que el fujimorazo de De la Sota empalma con una tendencia nacional, que se orienta a enfrentar la cesación de pagos y la creciente movilización popular con medidas de golpe de Estado civil, que pueden incluir el cierre temporario del Congre-

pe tiene un alcance nacional, es decir que forma parte de las salidas políticas que pergeñan los explotadores. No es un problema local. En 1974, esos planes culminaron con el "Vidélazo" de 1976.

Sin embargo, los partidos de centroizquierda y de izquierda han decidido ignorar, tanto el carácter golpista de la reforma como su alcance nacional. Presentan candidatos a la "Constituyente" trucha, que sólo tiene asignados siete días para deliberar e incluso los términos mismos de la reforma que se pone a votación. Quizás utilicen la breve campaña electoral para denunciar la cantidad de chicos que mueren por día, la pobreza creciente y la ola de despidos. Pero son palabras vacías ante la naturaleza del operativo político que hay que enfrentar. No podrán denunciar el golpe de Estado, por la simple razón de que nadie que esté contra un golpe de Estado concurre a él con sus votos y candidatos.

No vote y llame a no votar

El Partido Obrero, en una resolución de su Comité Nacional, ha decidido en cambio llamar al boicot de la "Constituyente" trucha, ilegal, inconstitucional, antidemocrática y reaccionaria. Ha decidido plantear la unidad de acción con quienes coincidan con esta política, e incluso ofrecer un frente único a quienes llamen a votar en blanco denunciando el golpe de Estado. El Partido Obrero opone a la "Constituyente" trucha la convocatoria a una Asamblea Constituyente soberana, es decir que desplace a De la Sota y asuma el gobierno; una Asamblea Constituyente convocada por una movilización popular, que prohíba los despidos; estaticé toda fábrica que despida o cierre; anule las privatizaciones; reparta las horas de trabajo; establezca un salario mínimo de 600 pesos, por ocho horas de trabajo, hasta llegar a los 1.200 pesos de la canasta familiar; investigue la deuda pública provincial y los negociados que ella representa con los Roggio, los Minetti y los Escasany; y llame a una Asamblea Constituyente soberana en el país y en todas las provincias.

Denunciamos la completa capitulación de la UCR ante el golpe totalitario de De la Sota y llamamos a los jóvenes y trabajadores del radicalismo a unirse a nosotros en una vigorosa campaña por el boicot. La base popular del radicalismo tiene un futuro; la UCR está definitivamente muerta.

EL MANDATO DEL CONGRESO PIQUETERO

1. Libertad a los compañeros detenidos y desprocesamiento de los 2.800 compañeros enjuiciados por luchar.
2. Derogación de los decretos de ajuste que reducen los salarios y las jubilaciones en función del déficit cero.
3. Plan de lucha de cortes de ruta progresivos y reclamo de una huelga general a las centrales sindicales.

Golpistas, lavadores y timberos

De la Sota acaba de vender el Banco de Córdoba a un único oferente, el Banco General de Negocios, que está acusado en el Senado de la Nación por lavado de dinero. El banco estatal, con 1.500 millones de pesos de depósitos, 1.900 millones de activos y el monopolio de la caja del Tesoro provincial, fue vendido por 117,5 millones de dólares.

La reforma constitucional favorece ampliamente la intención de establecer un unicato, ya que establece que 24 de los 70 futuros legisladores serán elegidos por mayoría simple en representación de los departamentos de la provincia y solamente los restantes 46 en forma proporcional.

so. La cavallista Oyhanarte, por ejemplo, acaba de proponer la postergación de las elecciones de octubre.

Navarrazo

El golpe delasotista es una versión actualizada del Navarrazo, el golpe de Estado impulsado por la policía y por Perón que en 1974 derrocó al gobernador de Córdoba y provocó la intervención de la provincia por los hombres de la Triple A. También en aquella oportunidad el radicalismo hizo la vista gorda o apoyó directamente los atropellos. Hoy no se trata de liquidar al Ejecutivo sino al Legislativo, pero el objetivo es el mismo: la suma del poder público; el reforzamiento de la represión; los planes económicos de hambre. Al igual que en 1974, este gol-

PIQUETAZO COPO LA PLAZA...

Viene de tapa

La explicación para esta dinámica es el carácter imparabable y generalizado de la bancarrota económica y política del régimen, que ha dejado fuera de foco las respuestas aisladas e inconsecuentes de las burocracias sindicales y ha provocado el derrumbe del centroizquierdismo.

Debido a esa política de aislamiento, que se limita a protestar, sin perspectiva, ante los diversos "ajustes", pasaron el impuestazo, la "reforma laboral", los anteriores recortes de salarios y la liquidación de Aerolíneas. Las direcciones que impidieron la huelga general de todo el tráfico aéreo, para buscar una salida "equitativa" con los pulpos, han fracasado miserablemente en la posibilidad de aprovechar a favor del pueblo la enorme crisis que abrió Ae-

rolíneas en las privatizaciones del régimen.

La lucha actual contra el ajuste y por la libertad de los compañeros correría un riesgo similar al de las luchas mencionadas y a lo ocurrido con Aerolíneas, si no se desarrolla consecuentemente una movilización de conjunto, hasta la huelga general indefinida.

Repetimos: el enorme alcance de la bancarrota económica es precisamente el factor que limita las posibilidades de salida del régimen. Ni la presencia del secretario del Tesoro yanqui ha podido parar la hemorragia. Las salidas del régimen llevan a una explosión social y política cada vez más gigantesca.

En *Página 12* del domingo, Horacio Verbitsky presentó en nombre del Frenapo (Frente Nacional contra la Pobreza), el programa del

"nuevo" centroizquierdismo, para intentar encuadrar al movimiento piquetero. Dice en sustancia que hay que "reprogramar" la deuda externa, o sea que propone un acuerdo con el imperialismo para pagarla; que es necesaria una "canasta de monedas", es decir una devaluación pactada con Brasil; que es necesario un subsidio "por empleo y formación" de 360 pesos para los jefes de familia desocupados, unas 600.000 personas sobre cuatro millones y medio de desocupados y subocupados. Es un programa que quiere estrangular al movimiento piquetero en el iluso marco democratizante del capitalismo.

El "salario ciudadano" pretende que el subsidio al desocupado actúe como el piso salarial de los trabajadores, convirtiendo en duradera la enorme reducción de los salarios impuesta en la última década y media. Se propone, de este modo, revertir el reclamo de que el salario mínimo sea determinado por el costo de la ca-

nasta familiar y de que el subsidio al sin trabajo sea equivalente al salario del trabajador activo.

Los planteos y movimientos centroizquierdistas o democratizantes se oponen por el vértice a la gran perspectiva que ha abierto el movimiento piquetero y las luchas populares todas, que es la de un gobierno de la clase obrera, un gobierno de trabajadores. Es en esta perspectiva que se plantea la Asamblea Constituyente soberana y la organización de la huelga general por las reivindicaciones.

No pago de la deuda externa. Nacionalización de la banca bajo control obrero.

Reparto de las horas de trabajo. Salario mínimo de 600 pesos, subsidio al parado de 500 pesos.

Por un plan económico y político de los trabajadores. Por un congreso de bases de todas las organizaciones de los explotados.

Santa Cruz: El Congreso del Carbón

Miguel Del Plá

Durante semanas, en la empresa YCRT, en Río Turbio y también en Río Gallegos, se desarrollaron en cada sector y en cada turno los foros preparatorios del Congreso del Carbón. Cada foro debatió las propuestas de las agrupaciones sindicales actuantes. Los congresales electos en cada sector se presentaron al Congreso con sus respectivos mandatos refrendados en las actas firmadas por todos los mineros.

El Congreso viene a plantear una respuesta a la amenaza de cierre de la mina, que el concesionario Taselli ejecuta mediante el desmantelamiento, la desinversión, la reducción de la planta de personal y el reemplazo progresivo de efectivos por contratados, mientras sigue embolsando el subsidio nacional. La concesión vence en dos años y, básicamente, los compañeros reclaman la expulsión de Taselli y, como primera medida, la recuperación de la planta de personal existente a la fecha de la concesión, de 1.331 trabajadores (lo que incluye la inclusión al convenio laboral de los contratados, que vienen participando de todas las luchas, junto a los demás compañeros).

En la primera jornada se produjo un debate político, a partir de una intervención de Néstor Pitrola sobre la crisis argentina y mundial, con participación del Polo Obrero, del intendente, concejales y diputados de la localidad, de la CTA provincial, del FUT y de las distintas corrientes internas de ATE. La conciencia de la gravedad de la crisis y las fuertes denuncias contra el gobierno provincial en particular, enmarcaron el inicio del Congreso propiamente dicho.

Se sesionó bajo la presidencia honoraria de los piqueteros detenidos: Ali, Barraza,

Castells, Raineri, Gil. El petitorio por la libertad y el desprocesamiento de los compañeros de Salta fue suscripto por la totalidad de los presentes, incluidos diputados y el intendente de Río Turbio.

En la comisión política se dio un debate en torno a la caracterización de la situación política y las posibles salidas. Para el degenarismo y las autoridades políticas locales, el movimiento obrero se encuentra derrotado y debe buscar una salida en el cuadro de la democracia actual, mientras que para la CCC y el Polo Obrero las contradicciones del sistema a escala internacional y especialmente nacional ofrecen una oportunidad gigantesca a los trabajadores. Ambas corrientes coincidimos en impulsar el Congreso Nacional de Piqueteros que se concretaría unos días más tarde. Los delegados de base presentes se mostraron interesados y participaron vivamente del debate.

En la comisión sobre la situación de la empresa se ratificaron los mandatos de los foros, impulsando el fin de la concesión, la planta de 1.331 empleados, el mantenimiento del subsidio y que el Estado nacional y provincial se hagan cargo de la empresa bajo control de los trabajadores.

En la comisión de seguridad e higiene, se denunciaron todos los problemas que vienen ocasionando un accidente promedio por día. Estas denuncias se adelantaron a dos nuevos accidentes, que han llevado a la retención de servicios, un virtual paro en desarrollo al momento de escribir estas líneas.

En la comisión de plan de lucha se aprobó la movilización a Río Gallegos, un Congreso Comunitario o Asamblea Comunita-



Imágenes del Congreso del Carbón

ria y la participación en el Congreso Inter-sindical Provincial que prepara la CTA para este mes.

Otras comisiones analizaron el reclamo de construcción de la superusina a carbón y la defensa del convenio colectivo de trabajo.

En el plenario final, se informaron las resoluciones de comisión y se compatibilizaron en un Acta, que sin embargo ha omitido algunos aspectos del plan de lucha y hasta algunas notorias presencias, como las de las corrientes sindicales y políticas de la izquierda.

En tanto, la CTA de Río Turbio ha convocado a los gremios y agrupaciones, como las mujeres en lucha, la CCC y el Polo Obrero, a organizar la jornada de 48 horas del 7 y 8, votada en el Congreso de La Matanza.

Se formó el Polo Obrero en la Cuenca

Como parte de los avances que se vienen reflejando en la organización de los trabajadores, quedó constituido la semana pasada el Polo Obrero de Río Turbio, en una reunión de trabajadores efectivos y contratados de YCRT, docentes, desocupados y amas de casa. Con un coordinador de cada sector se preparan los encuentros semanales del Polo, que tiene como objetivo inmediato asegurar la puesta en práctica del plan de lucha piquetero en la zona. Rápidamente los medios locales han dado cuenta de la formación de esta nueva agrupación clasista.

Corresponsal



Capital • Capital

HOSPITAL GARRAHAN

Ante las denuncias formuladas por trabajadores y la Junta Interna de ATE, la Comisión de Salud de la Legislatura de Buenos Aires invitó a las autoridades del hospital y a los representantes de los gremios (ATE, UPCN, Sutecha). El Garrahan es un hospital autárquico cuyo presupuesto está integrado por aportes de los gobiernos nacional y de la Ciudad de Buenos Aires.

La dirección del hospital fracasó en su intento de desmentir o minimizar la catara de denuncias realizadas por los trabajadores: modificación de la estructura orgánica (gerencias y departamentos); designación de funcionarios sin concurso (a dedo); déficit de personal de 130 enfermeras; reducción del patrimonio; deficitario mantenimiento del edificio, equipos e instalaciones; tercerización de servicios (con un costo superior al que resutará de su efectivización por empleados del hospital); faltantes de provisión de equipos, medicamentos y elementos de bioseguridad; inadecuada ejecución del presupuesto...

El deterioro de los servicios y del equipamiento del Garrahan es la consecuencia de la política privatizadora y en beneficio de los contratistas que desarrolla la actual dirección del hospital. Más aún, están abocados a transformar el Instituto Universitario (dependiente de la UBA) en un centro modelo privado que funcione dentro del Garrahan. Los miembros del Consejo de Administración del hospital se han incorporado a la Fundación Garrahan, que pilotea la política privatista.

En setiembre pasado, Jorge Altamira presentó a la Secretaría de Salud de la Ciudad un pedido de informes en el que se denunciaba esta situación y se reclamaba la suspensión de las tercerizaciones y la incorporación de todos los trabajadores de estas empresas a la planta del hospital.

Una mención especial merece la conducta de los representantes del Sutecha en esta reunión: no sólo apoyaron sin miramientos la política tercerizadora y privatista de la dirección del hospital sino que hasta llegaron a denunciar a los trabajadores y delegados de ATE "por hacer públicos los problemas internos"...

(Resumen de un informe presentado por el Dr. Jorge Pachamé)

LA PLATAFORMA DE AUTOCONVOCADOS POR EL TANGO

1. Aumento de los recursos destinados a cultura.
2. Reglamentación, respeto y aplicación de las leyes del tango (nacional y de la Ciudad).
3. Volver a la identidad cultural de la FM de la Ciudad (92.7) con su tradicional perfil en vivo para la difusión de los nuevos valores del tango; efectivización del personal contratado; concurso para cubrir la programación con auténticos valores sin improvisados y acomodados.
4. Promover y financiar la presentació

de orquestas en vivo en todas las milongas y otros espacios dedicados al tango con un sistema rotativo e igualitario de presentaciones con cachet de convenio.

5. Realización del Cuarto Festival de Buenos Aires Tango en el mes de diciembre, sin intermediación de empresas privadas; con programación y condiciones de contratación establecidas con la participación de representantes de las partes involucradas; con pago a los artistas intervinientes en el tiempo y forma preestablecidos en los contratos, respetando los convenios sindicales y los aportes previsionales que correspondan.

6. Democratización de la programación de los espacios oficiales otorgando a los artistas participación en la misma mediante concursos anunciados con 6 meses de anticipación con delegados de nuestras organizaciones elegidos en asamblea.

7. Realización de recitales de música y baile durante todo el año, exposiciones de artes plásticas, fotografía y poesía relacionadas con el tango en clubes, plazas, bibliotecas, Centros de Gestión y Participación y centros culturales barriales con financiación del Gobierno de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires.

8. Por una cultura que mire hacia los barrios y nuestra gente y no dirigida al negocio turístico de unos pocos vinculados a empresas privadas.

9. Realización de convenios de intercambio cultural con las provincias y con el exterior.

10. No a la globalización impuesta.

Autoconvocados por el Tango
dhesiones al correo electrónico:
poreltango@ciudad.com.ar

TRIUNFO DE LOS TRABAJADORES DE SUBTE

El 22 de febrero los trabajadores de subte paramos una hora para impedir que la empresa Metrovías liquidara el puesto y la función del guarda; el mismo día, la Bullrich decretó la conciliación obligatoria, que duró dos meses y luego tres meses más, para evitar el conflicto empalme con otras luchas populares, los cortes de ruta, con los trabajadores de Aerolíneas en la calle, etc. Pero en la última audiencia en el Ministerio de Trabajo, la empresa resolvió archivar el proyecto de eliminación de guardas de la línea B.

Fuimos capaces de detener un nuevo intento de liquidación de puestos de trabajo, a pesar de la dirección gremial, que planteó la reubicación de los guardas, aceptando la desaparición del puesto. Hoy, la UTA se adjudica el retroceso de la patronal, pero esto no es verdad. Fue la presión de los trabajadores en asambleas y el cuerpo de delegados lo que nos dio la victoria.

Con este triunfo, los trabajadores dimos un paso más hacia la reducción de la jornada laboral y la mejora de las condiciones de trabajo, que deberán empezar a discutirse dentro de dos meses con el nuevo convenio colectivo de trabajo.

Bandura

ELECCIONES DE CTERA

La "Azul Blanca-Rosa-Verde" nace fuerte

Pablo Heller

Para el 6 de setiembre, están previstas las elecciones nacionales de Ctera. El dato más relevante en esta circunstancia es la conformación de una lista nacional opositora capaz de abrir una nueva perspectiva para el gremio. En la "Azul Blanca-Rosa-Verde" —así se denomina la nueva lista— confluyen la corriente sindical de la CCC, Tribuna Docente y la Lista Verde de La Matanza, que encabeza la comisión directiva de dicha seccional. La lista está encabezada por Darío Perillo (CCC), secretario adjunto de la seccional Berazategui; Mónica Galván (Tribuna), secretaria general de Adosac (Santa Cruz), y Cristina Tucci (Lista Verde), miembro de la comisión directiva de La Matanza.

La lista nace fuerte porque reúne a las fuerzas que han canalizado las tendencias de lucha del gremio, en primerísimo lugar la seccional La Matanza. Es inocultable la debacle celeste, que sus dirigentes pretenden disimular tomando una prudente distancia del gobierno aliancista. La dirección celeste ha respondido al mazazo contra el pueblo, con otro paro aislado.

La plataforma política aprobada no se limita a enumerar un conjunto de reivindicaciones, sino que hace una caracterización de la situación actual, traza un diagnóstico y, en función de ello, plantea una salida.

La declaración plantea que: "Este régimen y sus gobiernos no van más. Nuestro país está sacudido por una profunda crisis económica, parte de la crisis capitalista mundial que desde el '97 se fue extendiendo como un reguero desde el sudeste asiático, Rusia, Brasil, Turquía y la Argentina y que hoy ha llegado a los propios EE.UU. Esto es lo que está en el fondo de la crisis social y política. Las clases dominantes, por un lado, están divididas y no pueden seguir gobernando como lo venían haciendo hasta ahora, y los trabajadores, la población oprimida y explotada, los sectores populares, por el otro, no soportamos más esta pesadilla. Entre ellos y nosotros hay un abismo insalvable. Nuestros reclamos, hasta los más elementales son incompatibles con el actual gobierno. Su permanencia en el poder es fuente de nuevas y terribles privaciones y tragedias, como lo viene a confirmar dramáticamente la represión de Mosconi. Por eso, planteamos ¡Que se vayan!". Y agrega: "El único camino de salida es la confluencia de todos los sectores trabajadores en lucha y las organizaciones que nos representan, que ponga fin a esta tragedia y saque el país de la crisis en que se encuentra y coloque los recursos nacionales al servicio del pueblo. El aumento del presupuesto educativo, como de otros presupuestos necesarios para satisfacer otras necesidades vitales e impostergables, provendrá del no pago de la deuda externa fraudulenta y usuraria (más de 15.000 millones se van en

pago de intereses cada año, un millón y medio por hora) y de impuestos progresivos a las grandes fortunas y beneficios empresariales".

Con relación a la dirección de Maffei y Yaski, dice: "Esta dirección de Ctera ha sacrificado los reclamos y las conquistas de los trabajadores de la educación en función de sus compromisos con los gobiernos nacional y provinciales, y ha usado el prestigio ganado ante el pueblo de la escuela pública y las luchas sacrificadas de los docentes para obtener cargos políticos con los partidos que sostienen el sistema".

Ahora, pretenden continuar con este círculo vicioso, esta vez "subordinando al gremio a nuevas variantes de recambio del sistema".

El documento concluye impulsando el congreso de bases y la huelga general: "Llamamos a impulsar un Congreso nacional de Ctera —y lo mismo en cada provincia y distrito— con delegados elegidos y con mandato de asamblea escolar para encarar una lucha consecuente y a fondo hasta arrancar el conjunto de los reclamos planteados".

"Entendemos nuestra lucha como un aspecto de una gran lucha nacional. El paro del jueves 19 de julio debe ser el primer peldaño de un plan de lucha nacional. Convocamos a todas las organizaciones sindicales a organizar la huelga general en apoyo a los trabajadores de Mosconi y Aerolíneas, por la libertad de Alf, Castells, Barraza, Raineri y Gil y el desprocesamiento de todos los luchadores, por la anulación del recorte y todas las reivindicaciones pendientes y para derrotar al gobierno arrodillado frente al FMI."

El PC "desune"

Un párrafo especial merece la actitud del PC, cuya tendencia docente presentó una tercera lista, bajo el color Violeta, encabezada por De Leonardis. No hay que ser muy perspicaz para darse cuenta que esta presentación solitaria tiene por objeto dividir los votos opositores, precisamente en el momento en que se pone en pie una fuerte oposición antiburocrática en el gremio. Teniendo en cuenta las trabas proscriptivas impuestas por la conducción de Ctera, que exige 7.000 avales, y conociendo el alcance del trabajo docente del PC, dicha lista sólo puede prosperar si cuenta con el guiño de la burocracia.

Dicha conducta no debe sorprender: hace tres años atrás, De Leonardis adoptó una conducta similar, al "autoexcluirse" de la lista Rosa. En esa oportunidad, el aporte del PC a la Lista Rosa nacional consistió en... 47 avales.

La vocación "unitaria" del PC parece esfumarse cuando esa unidad transita por un terreno de clase.

P. H.

Las elecciones gremiales de Ctera se presentan como un ámbito de fuerte confrontación entre dos estrategias: la política centroizquierdista, que busca un nuevo aliento de la mano de Carrió, Farinello y Cía, y una política de independencia de clase.

El estado actual de Transporte del Oeste es de catástrofe, como ocurre en el 85% de las empresas de transporte (Ej. La Internacional, 161, Cañuelas, Costera Criolla). Los argumentos patronales son los mismos, como también las consecuencias para los trabajadores: se prepara el vaciamiento, luego vienen los "procedimientos de crisis" para desconocer los convenios y poder despedir con menos indemnización, bajar salarios y cambiar las condiciones laborales.

• Noticiero • Noticiero • Noticiero • Noticiero • Noticiero •

TRANSPORTE DEL OESTE: HAY UNA SALIDA

Carlos Pacheco

El estado actual de Transporte del Oeste es de catástrofe, como ocurre en el 85% de las empresas de transporte (Ej. La Internacional, 161, Cañuelas, Costera Criolla). Los argumentos patronales son los mismos, como también las consecuencias para los trabajadores: se prepara el vaciamiento, luego vienen los "procedimientos de crisis" para desconocer los convenios y poder despedir con menos indemnización, bajar salarios y cambiar las condiciones laborales.

Si esto no sucedió aún en TDO es por la larga resistencia de los trabajadores. Conscientes de lo que se venía, en la asamblea del 21 de julio de 2000 votamos un programa que desbarataba los argumentos patronales. Parte de ese programa decía: 1) defensa irrestricta de cada puesto de trabajo; 2) no al trabajo en negro; 3) reducción de la jornada laboral sin afectar el salario para quebrar la desocupación.

Hace un mes, ante el peligro de la quiebra se hace cargo un gerenciar privado con el propósito de impedir el hundimiento de TDO. En la opinión de los nuevos representantes, para saldar un déficit mensual estimado en 700.000 pesos habría que prescindir de unos 100 trabajadores que prestan servicio, al tener unas 60 unidades paradas por falta de reparación (de 250 coches sólo prestan servicio 180).

Estos argumentos fueron refutados por el cuerpo de delegados, demostrando que el hundimiento es la consecuencia del "costo" empresario, que se expresa en: 1) 35 encargados a razón de 1.300 pesos, que significa una erogación de 50.000 mensuales; 2) mal manejo en compra de repuestos y reparaciones, lo que produciría una pérdida de 100.000 pesos; 3) fuga en venta de boletos en Dársena, que ocasiona una pérdida similar; 4) sueldos de ñoquis y personal improductivo que, sumados a lo anterior, estarían superando los 250.000 pesos mensuales.

Con un plan de recupero de 60 unidades más al servicio, se recaudaría aproximadamente unos 600.000 pesos, con lo que superamos el déficit que denuncian los nuevos administradores. Con esto queremos fundar nuestra opinión de que el problema aquí y en el país es el costo empresarial y no el costo laboral.

Todo esto podría quedar en claro si los trabajadores obtuviéramos la apertura de los libros contables, lo que ha sido nuestra posición histórica sobre el punto. Logramos imponer a la patronal la discusión sobre la base de lo propuesto. Haciéndole revertir su posición inicial.

Próximo al pago de sueldos y aguinaldo plantearon

que no podían afrontar la totalidad del pago en término, proponiendo hacerlo en 4 cuotas semanales.

El 29 de junio, 500 trabajadores nos reunimos en asamblea para debatir la situación. La asamblea resolvió la defensa de cada puesto de trabajo y del convenio colectivo de trabajo, la apertura de los libros. Aceptar el pago en cuatro cuotas con la condición de que en un plazo de 90 días se lleve adelante la propuesta del cuerpo de delegados, formulada a la parte empresaria. Ante cualquier intento de desconocer lo planteado: la huelga y toma de la empresa.

Llevada la resolución a la parte empresaria, ésta la acepta pero nos dice que dado el costo económico para sacar al personal improductivo, probablemente deba recurrir a un procedimiento de crisis. A lo que respondimos que no hay nada que garantice que no sean afectados el resto de los trabajadores y que responderemos con la lucha y movilización en defensa de lo resuelto por la asamblea.

QUILMES
BARRIO LA MATERA: POR LA INFRAESTRUCTURA PROMETIDA

Los vecinos del asentamiento (hoy Barrio 31 de Marzo) que meses atrás resistieron valientemente un intento de desalojo por los terrenos ocupados, vuelven a comprobar que, como siempre ocurre bajo el capitalismo, el impuesto no vuelve al pueblo. El corte en Pasco y Camino General Belgrano en demanda de las obras de infraestructura prometidas, pero nunca realizadas, se mantenía firme hacia el anochecer del lunes 23/7 a pesar de la inclemencia del frío.

La asamblea que se realizaba en ese momento, en medio de llamados encendidos a no aflojar, decidió mantener el corte hasta que haya solución a los reclamos.

"Les dijeron que la plata para las obras (3,3 millones de pesos) ya estaba depositada en el Banco Provincia, pero que ahora el recorte el dinero no estaba más.

"El municipio también nos debe, necesitamos que cumplan con los operativos de salud semana por semana tal como lo prometieron; de no ser así, nuestra subsistencia será imposible. Lo que se hizo, lo hicimos nosotros, pero nos hace falta agua, luz, cloacas y calles" agregaron los vecinos.

Como se ve, a la hora de satisfacer las necesidades de los trabajadores, tanto la gubernación (peronista) como la intendencia (radical) adolecen de una exasperante sordera. No es así cuando se trata de otorgar privilegios a los capitalistas, como pasó con la gran cantidad de supermercados instalados en la zona.

Corresponsal

RECALI-AGROPA

Meses de ocupación piquetera



Néstor Pitrola

Recali-Agropa, un taller gráfico de 35 compañeros, continúa una ocupación que es a esta altura una de las grandes luchas del gremio. Los compañeros mantienen su olla popular en fábrica y un fondo de huelga piquetera que sostiene la lucha y plantea sostenerla hasta arrancar la deuda patronal.

La organización y la unidad obrera han quebrado por el eje la maniobra de vaciamiento de la patronal para dejarlos en la calle limpiamente con enormes deudas y llevarse miles y miles de facturación antes de la quiebra. Los compañeros han creado las condiciones jurídicas para que la patronal pierda todo lo que tenía al momento y están en trámite de lograr que la rotativa, uno de los principales activos, sirva al pago salarial.

Pero el objetivo era otro: la defensa de los puestos de trabajo. Por eso la lucha se prolonga en el tiempo. Recali realizó piquetes para evitar que los trabajos se derivaran a otros talleres, realizó co-

lectas y se dirigió a todos los talleres de la zona y, a través de la Naranja, a otros más alejados. Impulsó la movilización común con Crónica y realizó piquetes con cortes de calle frente al Ministerio de Trabajo; y realizó actos y un festival en puerta de fábrica. Su Comisión Interna se sumó a la Asamblea Nacional de Piqueteros.

Recali-Agropa ha sido contemporánea en el gremio con el cierre de Tecnograf y Estrada, con los conflictos de Conforti y Crónica y con el despido masivo de Total Gráfica. La lucha de Recali-Agropa ha desnudado al ongarrismo en el carácter criminal de su política de derrota y aislamiento de los conflictos. Los trabajadores de Recali-Agropa han planteado un gran problema estratégico para el gremio y para todo el movimiento obrero. El cierre de fábricas, la quiebra, plantea una lucha de conjunto por la apertura de libros, por que se prohíban los cierres y despidos bajo conminación de expropiación, por el reparto de las horas de trabajo sin afectar el salario.



Berisso



Santa Fé

LA JORNADA PIQUETERA

LA JORNADA DE LUCHA DEL 31 DE JULIO EN E

El heroico pueblo Mosconi volvió a

Neuquén: Doble victoria piquetera

Sobisch, en una de sus habituales fanfarfonadas, vaticinó que la medida votada en La Matanza iba a fracasar en Neuquén, porque "en la provincia se pagan los salarios en tiempo y sin descuentos". Más de 5.000 piqueteros, sin embargo, marchamos a cortar los puentes Neuquén-Cipolletti.

Las amenazas de los Mestre y los Sobisch fueron complementadas con el copamiento de ambos puentes, desde la madrugada, por unos 400 gendarmes, y una campaña intimidatoria previa. Se creó un clima de terror para quebrar la movilización.

Pero fracasaron también, porque ante la masividad y combatividad de la movilización, los gendarmes debieron retirarse. El puente y gendarmería... una cuenta pendiente.

Si bien el gremio docente no decidió un paro para "acompañar" el piquete, las seccionales Neuquén, Centenario y Plottier que llevaron mandatos de paro al plenario de secretarios generales, lograron que se votara un retiro de los lugares de trabajo a partir de las 10 horas.

Un plenario de ATE también votó impulsar el retiro desde las 10 horas. En la Universidad, que está de paro, estaba convocada el propio martes una asamblea convocada el propio martes una asamblea interclaustrales, que fue multitudinaria y marchó luego al piquete.

Por ejemplo, el retiro de Aten volcó muchos docentes a la marcha, que desde temprano sabían que en los puentes estaban los mismos gendarmes que los desalojaron en la huelga del '97. "No podemos dejar solos a quienes nos apoyaron aquella vez", decían en las escuelas, y centenares de compañeras y compañeros docentes fueron al piquete. La derrota no tiene padres. Ahora nadie quiere hacerse cargo de la derrota política. Es más, Sobisch quiere atribuirse que si no



Puente de Nuequén

hubo represión, fue porque el gobierno provincial "enfrentó al gobierno nacional y le restó apoyo".

La jornada se inició, como se acordó, con el corte de la ruta 22 en el centro de Neuquén por parte del Polo Obrero y la CCC. Allí luego se sumó Aten Centenario y otros sectores, a la espera de la columna que bajaba desde la UNC y desde el monumento a San Martín, donde concentró la CTA y una delegación de gremios del MTA.

Desde allí se marchó a los puentes. Luego del retiro de los gendarmes se fue hasta Río Negro, donde se sumó la Coordinadora de Desocupados de Cipolletti, la Unter y otros sectores, y se regresó a Neuquén, donde se desarrolló un acto.

Hubo cortes en el acceso al cerro Chapelco, en San Martín de los Andes; sobre el puente del río Chimehuin, en Junín de los Andes, y sobre la ruta 22, en Zapala.

En la provincia de Río Negro también se cortó en General Roca, en Bariloche y en Sierra Grande.

Es decir, la medida tuvo un carácter general, poniendo en evidencia que la Asamblea Piquetera de La Matanza se levanta como un factor capaz de abrir una salida para los explotados.

Norberto E. Calducci

La Coordinadora de Trabajadores Desocupados de José C. Paz, protagonista

La CTD de José C. Paz ha comenzado a organizar a los desocupados del distrito, especialmente en los barrios Altube, Las Acacias y Pueyrredón. Los compañeros han empadronado a más de 300 familias y siguen censando, en reclamo de trabajo o subsidio de 500 pesos para todos los desocupados, y la realización de obras en los barrios, completamente abandonados desde hace décadas. Los desocupados ya han hecho entrega de sus exigencias a los funcionarios de la Intendencia, que el primer día hábil de agosto debe dar respuesta favorable a los reclamos.

Además, los compañeros participaron activamente en la Asamblea Nacional Piquetera y se pusieron a disposición para llevar adelante las resoluciones allí votadas, en referencia al plan de lucha de los cortes de ruta a nivel nacional.

Sostenedores activos del corte de General Sarmiento

Para llevar a cabo el corte nacional del mar-

tes 31, en una reunión que concentró a la CTA de General Sarmiento (Suteba, ATE, etc.), al Sindicato Municipal de San Miguel, Malvinas y José C. Paz, y al Polo Obrero -del cual es integrante la CTD de José C. Paz-, se acordó realizar un corte único, en Ruta 8 y la calle Chile. Los desocupados fueron animadores especiales del corte, como lo reflejaron los diarios locales, junto al Polo Obrero, especialmente después de que al mediodía los representantes de la CTA (ATE, Suteba) y del Sindicato Municipal decidieran abandonar el corte. "De esta forma -señala La Hoja- sólo quedaron allí los miembros del Polo Obrero, que comieron el guiso que venían preparando desde las 11:30 y que compartieron con los vecinos presentes". Luego, los compañeros de la CTD se acercaron a un corte de ruta en José C. Paz, realizado por otros trabajadores desocupados, con los que está planteada una acción de lucha común contra el intendente Ishii.

Daniel Sierra

La UTD de Mosconi y la Coordinadora Departamental de Trabajadores y Desocupados del Norte de Salta han protagonizado una jornada que marca en algunos pueblos la recomposición de estas organizaciones, duramente golpeadas por la represión, la cárcel y la muerte de los compañeros.

Más de 500 vecinos partieron de la Plaza del Aguante en Mosconi para terminar ocupando la ruta 34 en el lugar histórico de los cortes, durante 8 horas. Mientras en la plaza central de Tartagal los compañeros de la Coordinadora de Desocupados concretaban un "aguante" y anunciaban el relanzamiento de la Coordinadora con una marcha de los barrios al centro para la semana próxima y un nuevo empadronamiento.

En Embarcación, el Fubde, también integrante de la Departamental, aún con su sede prácticamente sitiada por la policía durante toda la jornada, también se manifestó en la plaza central.

Esta recomposición del movimiento de lucha en el norte de Salta coincide con el crecimiento de la campaña por la libertad de los presos y del eco popular en torno a esta causa (como se ex-

presa en el importante pronunciamiento del Colegio de Abogados de la provincia, que denuncia la ilegalidad de estas detenciones).

Antes de esta jornada de lucha, 300 compañeros en la Plaza del Aguante en Mosconi y 200 en Tartagal participaron en festivales realizados el viernes 27. Grupos locales y Santa Revuelta, de Buenos Aires, animaron estas actividades. Fueron leídas cartas de Perico Raineri y Pepe Barraza y se recibieron numerosas adhesiones. La Juventud Estudiantil de Mosconi presentó un informe de las resoluciones del Congreso Piquetero de La Matanza e hizo un llamado a concretar el plan de cortes en todas las localidades. En Tartagal tomó la palabra el Dr. Luis Martínez Negri, subdirector del hospital zonal y dirigente del PO, para hacer un enérgico llamado a redoblar la campaña por la libertad de los compañeros.

Con la jornada del martes, el norte de Salta ha quedado plenamente integrado a la lucha de los piqueteros de todo el país, que es exactamente lo que nos abre una perspectiva de victoria.

Claudio del Plá

Las reivindicaciones de la CGT San Lorenzo

- 1) Adherir activamente a la Jornada de Lucha lanzada desde la Asamblea Nacional de Piqueteros...
- 2) Que se levantara el mismo pliego reivindicativo votado en La Matanza: libertad de los compañeros detenidos, desprocesamiento de los más de 2.800 luchadores, derogación del proyecto de ley que establece el "ajustazo" y el mantenimiento y extensión de los planes de empleo.
- 3) Asimismo, esta Central Obrera lucha por puntos específicos: a) 4.000 puestos de trabajo para ser distribuidos por esta organización y comenzar a mitigar el flagelo de la desocupación que en este cordón industrial llega al 35% promedio; una de las fuentes de financiamiento inmediato de los mismos lo constituye el "regalo" que el gobierno nacional ha establecido a través de la aplicación del decreto N° 803, de fecha 18 de junio de 2001, mediante el cual se subsidia la exportación con un 8%. Las

empresas del cordón industrial exportan por más de 7.000 millones de dólares anuales, lo que significa un reembolso de más de 400 millones de dólares anuales, que irán a parar al lucro capitalista de la zona. b) Reducción de la jornada laboral sin afectar el salario para que se habilite otro turno de trabajo en las empresas. c) Salario mínimo vital y móvil de 600 pesos, seguro al desocupado de 500 pesos y jubilación mínima de 450 pesos. d) Nacionalización sin pago de la banca, el comercio exterior, las AFJP y las empresas estatales privatizadas, bajo control de los trabajadores. e) No pago de la deuda externa. 4) Estamos convencidos de que solamente la clase obrera puede dar una salida política frente al caos capitalista en que nos sumergen los De la Rúa-Cavallo, Ruckauf, Reutemann, De la Sota & Cía.

Edgardo O. Quiroga, secretario general
Gualterio O. Bermúdez, secretario gremial

Piquete de Zona Norte

Cumpliendo con lo votado en el Congreso Nacional de Piqueteros de La Matanza, en la Quinta de Olivos se reunieron casi 400 piqueteros, en su mayoría desocupados de Tigre, San Fernando, Tortuguitas, Garín, Savio, Boulogne, etc., trabajadores de los hospitales provinciales, docentes de Vicente López, San Isidro y San Fernando, y jóvenes y vecinos de la zona de clase media de Vicente López. Las organizaciones convocantes y presentes fueron la CTA, la CCC y el Polo Obrero, que ingresó a la movilización con una nutrida columna con la consigna: ¡Fuera el gobierno! Los oradores denunciaron el vaciamiento del hospital público, reclamaron la libertad de Barraza, Gil, Raineri, Alí, Castells y todos los piqueteros presos, y plantearon la necesidad de una Asamblea Constituyente libre y soberana.

En los discursos, en las consignas cantadas y en



Quinta de Olivos

la propia acción estuvo presente la lucha contra el ajuste y para que el gobierno se vaya.

Silvia Javo

DEL 31 NORTE DE SALTA o de a la ruta



Varela



Avellaneda



Chaco

MERCEDES (BS. AS.) RUTA NACIONAL 5, KM 99

Cortamos una ruta. Abrimos un camino...

Con 21 días de carpa frente a la Intendencia de Mercedes, la Coordinadora fue un referente de las reivindicaciones y de los reclamos populares de la ciudad. Desde allí se planteó la necesidad de lograr la reincorporación de los contratados de los planes, su ampliación y un plan de obra pública para la localidad de Gowland, ubicada a las puertas de la ciudad, que cuenta con el más alto índice de desocupación, y que es desatendida totalmente por el municipio. Así se logró reintegrar a casi la totalidad de los compañeros y la asistencia al comedor montado por un grupo de desocupados del lugar, se tomó posesión de un predio para huerta donde trabajarán 6 compañeros que también recibirán subsidio, y se arrancó el compromiso de 10 planes para la obra pública del pueblo.

La decisión de mantener la carpa hasta los días de la huelga fue oportuna para congregarse en ese lugar las movilizaciones de los trabajadores públicos, que tomaron forma de asambleas. Desde allí también se recibió una delegación de desocupados de Luján, estableciéndose nuevas relaciones, manteniendo en alto la moral y recibiendo la solidaridad de diversas personalidades, juntando cientos de firmas (entre ellas la de

Oswaldo Bayer, que visitó la carpa) por la libertad de Pepe Barraza y los compañeros detenidos de Mosconi y de todo el movimiento de lucha. Y fue en el mismo levantamiento de la carpa que se decidió mandar a cuatro compañeros al Congreso Piquetero de La Matanza, considerando que se había cerrado una etapa importante pero que desde el encuentro se abría una perspectiva mayor... Y una vez más se acertó. De hecho, nació el Polo Obrero en Mercedes y ya se conocen sus planteos en las localidades vecinas. De la mejor manera: organizando y planteando llevar adelante el plan de lucha. Se han establecido importantes acuerdos con la CTA, y la confraternización en el corte es un síntoma de una nueva etapa. El piquete del Polo y la CTA congregó a los docentes del Suteba, desocupados, trabajadores de Anses, a jóvenes y jubilados y luchadores; cerró la ruta 5 durante 7 horas (desde las 10 hasta las 17), teniendo una gran repercusión zonal dada la importancia de este corredor, y abrió una perspectiva, obrera, política y reivindicativa. Es por eso que se levantó con una caravana que recorrió la ciudad, con altavoces *contra el ajuste, por la libertad de los compañeros, por un subsidio a todos los desocupados.*



Matanza



Florencio Varela



Capital

Piquetes en Paraná

El martes 31, un centenar de manifestantes se constituyó en un piquete en el centro de Paraná convocado, sobre todo, por la CCC y el PO. A este piquete se sumaron estudiantes universitarios y un grupo de delegados de ATE. La CTA no participó, argumentando posteriormente que el carácter de la medida era "manifestación y no piquete".

Tempranamente el piquete estuvo vigilado por un fuerte cordón policial que llegó a provocar a los manifestantes. Después de dos horas se marchó a otro sector importante de la ciudad (zona terminal de ómnibus), en donde nuevamente la policía provincial apagó el fuego de las cubiertas a empujones.

La concreción del piquete demostró el convencimiento y la decisión de llevar adelante las resoluciones del Congreso de Piqueteros de La Matanza y dividió aguas en las discusiones posteriores en relación a quiénes son los que efectivamente se oponen a los planes del gobierno.

Queda el desafío para el núcleo del PO respecto de cómo seguir avanzando en la organización de los compañeros para que sea efectiva la consigna de "Fuera De la Rúa, Cavallo, Montiel; por una Asamblea Constituyente".

Piquetazo capitalino

Un piquete masivo se concentró en Bouchard y Corrientes y marchó al Ministerio de Trabajo de la Nación y más tarde hasta la Jefatura de Gobierno de la Ciudad. En ese lapso cortó Alem durante horas y libró verdaderas batallas políticas para inscribir sus reclamos en las respectivas sedes del poder político de la nación y de la ciudad.

El piquete se basó en la movilización común del Polo Obrero y la CCC. Como tales hubo un gran número de organizaciones de desocupados y de la tierra y la vivienda de Almagro, Bajo Flores, Barrio Rivadavia, Villa 21-24, Ciudad Oculta, de la 1-11-14, de AU7, de La Lechería, de casas que luchan contra el desalojo en Once, entre otras. Pero se destacó una numerosa delegación organizada, con su propio cartel de la plaza del aguante de Bajo Flores, y un núcleo muy significativo de la 21-24 liderado por un sector del cuerpo de delegados.

También se movilizaron decenas de trabajadores de Metrovías, de prensa, de comisiones internas gráficas, entre otros. El acompañamiento de este activismo fabril es indicativo de una unidad piquetera de toda la clase obrera que se tradujo en la gran simpatía que tuvo la jornada en los lugares de trabajo. Una delegación fue recibida por la directora nacional de Empleo. Allí se arrancó una mesa con el Gobierno de la Ciudad por el reclamo de puestos de trabajo. El gobierno retrocedió de su posición inicial de "recibirnos cualquier día menos el día de los piquetes en todo el país".

Más tarde se libró la pulseada por las

reivindicaciones con el gabinete de la Ciudad. Pero en todas las instancias se colocaron en primer lugar los reclamos nacionales de la Asamblea Nacional Piquetera: libertad a los presos y derogación del ajustazo.

En Capital se manifestó un movimiento de desocupados joven y pujante, y el movimiento antiburocrático de las villas.

En La Boca se mantuvo un piso de 500 piqueteros durante toda la jornada, en la que muchos más rotaron. Hubo una masiva movilización de estudiantes y docentes en la Plaza Houssay, donde también acudieron decenas de trabajadores telefónicos con miembros de Foetra a la cabeza. Sumados el piquete del centro, que ganó los medios y se dirigió al pueblo con el mensaje del Congreso Nacional Piquetero, y los compañeros estatales, que se movilizaban masivamente frente a Economía, junto a una movilización de obreros de la carne, hicieron de la Capital el escenario de un gran piquetazo.

El Polo, a través de sus oradores planteó los ejes nacionales y que se vayan los De la Rúa y los Cavallo para abrir paso a una Asamblea General Constituyente.

Néstor Pitrola



En Olavarría también hubo corte

Julio Cortés

El Partido Obrero local, junto a la Comisión de Desocupados del B° Lourdes, familiares de Carlos Gil, trabajadores desocupados de otros barrios y la UJS Sociales, cortamos a partir de las 17 horas la calle Rivadavia, frente a la Municipalidad. Más de 50 personas "...quemaron gomas atravesando así la calle y se entonaron cánticos de severa crítica al gobierno de Fernando de la Rúa y al paquete de medidas anunciado" (*El Popular*, 1/8).

El corte se llevó a cabo en la ciudad, como parte de las resoluciones del Congreso Piquetero de La Matanza, pero las organizaciones que estuvieron allí representadas no se sumaron: CTA, Coordinadora de Desocupados. Estuvieron, sí, una dirigente de la APDH y un concejal del Polo Social, y algunos de los integrantes de la Coordinadora. Con un discurso contradictorio, uno de sus dirigentes intentó explicar por TV esa participación: "La Coordinadora (que funciona en el local del Mst) no lleva políticos (sic), la protesta es sólo de los desocupados, los políticos que hay en la Coordinadora a partir de hoy están de licencia para realizar la campaña electoral". Hacía referencia al dirigente del Mst y de la Coordinadora, quien ocupa el primer lugar en la lista de candidatos a concejales de IU, que participó del Congreso de La Matanza y había dicho días antes: "Es muy claro que las medidas estaban cocinadas. A la mañana, prác-

TANDIL CONTRA EL AJUSTE

Tandil no es La Matanza, ni Mar del Plata, ni mucho menos Mosconi o Tartagal; pero desde mediados de los '90 se ha convertido de una ciudad esencialmente obrera en otra de planes Trabajar, hipermercados, vendedores a porcentajes y desocupados.

Ante el anuncio del ajuste, la Facultad de Humanidades (docentes, estudiantes y graduados) convocó a una "Mesa de Enlace".

Finalmente, "representantes sindicales (OUM-AOMA, Camioneros, Suteba), juntamente con los gremios docentes y no-docentes universitarios, además de los centros de estudiantes, se reunieron desde la mañana en una radio abierta, para trasladarse por la tarde a la plaza Independencia" (*El Eco de Tandil*, 1/08).

Aunque no muy masiva (algo más de 60 personas), Tandil tuvo su actividad contra el ajuste.

En la reunión del viernes 3 propondremos discutir cómo sumar otros sectores (desocupados, barriadas) para reiterar el martes 7 y miércoles 8 el repudio al ajuste.

Fabián Cristóbal

ticamente no hubo debate y a la tarde, se hizo todo más democrático" (*El Popular*, 26/7); (los cortes, agregó): "creo que van a ser en los lugares en que la CCC está bien organizada. Por eso, dudo que se haga en Olavarría" (idem). El diario local había titulado entonces: "No habría cortes de ruta en Olavarría" (idem). El mismo dirigente del Mst y de la Coordinadora, que viene de realizar la segunda jornada solidaria para los desocupados... junto al Ejecutivo municipal (el reaccionario gobierno Ezeverri) y a Cáritas, polemizó radialmente con el PO respecto de nuestra valoración del Congreso de La Matanza. Para el Mst, el Congreso fue "importante", pero poco democrático y manijeadó políticamente... ¡Las uvas están verdes! Finalmente, la Coordinadora realizó una juntada de juguetes para el Día del Niño y recorrió luego las calles del centro.

El corte

Banderas reclamando: Fuera la Gendarmería de Salta, Libertad a Carlos Gil, Barraza y demás compañeros, por el desprocesamiento a los luchadores; pancartas y banderas del PO, UJS y la Comisión de Desocupados del B° Lourdes. Una agitación permanente con volantes y un carrito con sonido hizo que un número aún mayor de los



que estábamos físicamente en el corte siguieran atentamente nuestras intervenciones; algunos se acercaban a adherir y saludaban nuestro reclamo de "Fuera De la Rúa, Ruckauf y Ezeverri, Constituyente ya". También los medios locales tomaron nota de la actividad, reflejándola en TV, diario y radios.

La crítica situación local -"virtual cesación de pagos de la Provincia arrastra al municipio", titula *El Popular* (1/8)-; la posibilidad cierta de 80 despidos en Losa (Techint), de una cifra similar en Sierras Bayas (Loma Negra), las vacaciones y suspensiones en Cerámica Cerro Negro; acentúa la necesidad de luchar contra el ajuste y buscar una salida obrera a la crisis. Más de una razón para reforzar los cortes del martes 7 y miércoles 8.

PUERTO DE MAR DEL PLATA - CONFLICTO EN PUERTO ARGENTINO

Los despidos no deben pasar

Desde hace una semana la empresa Puerto Argentino está en conflicto. El mismo se ha transformado para los compañeros universitarios, estatales y desocupados del Polo Obrero (que sumaron su decidido apoyo a la Comisión Directiva combativa del Soip) en una escuela de la lucha de clases en el puerto marplatense.

Raúl Comparada

Mediante una burda provocación, el "consejo administrativo" de la planta Puerto Argentino (digitado por un milico retirado, Daniel Roldán, en realidad el dueño de la planta) despidió a la compañera María Inés, miembro de la Comisión Directiva Provisoria del Soip. La asamblea realizada "al toque" resolvió que la compañera entrara a laborar, pero fue expulsada a punta de pistola y, mediante amenazas, los compañeros fueron obliga-

dos a "retomar las tareas".

Durante varios días la planta estuvo militarizada. En patrulleros en la puerta y los policías adentro eran casi superiores en número a la cantidad de obreros.

El despido de dos compañeros más mostró que la patronal pretendía borrar de un saque todo atisbo de organización.

Hacia falta una respuesta contundente.

El viernes, a las tres de la mañana, ya se veían las llamas de las gomas del piquete. Desde la terraza el encargado y un par de elementos afines intentaban, manguera

en mano, apagar el fuego. Más y más compañeros activistas del gremio fueron llegando. La masiva presencia policial (con el comisario de la 3a. a la cabeza) no pudo doblegar nuestro objetivo: no se entra hasta que se resuelva la situación. La asamblea realizada en la puerta, rodeada por la infantería, se definió claramente: entramos todos o ninguno, obligando al patrón a dar un paso atrás y a "rever" su posición.

Aunque todavía no está resuelta en forma definitiva, se ha conseguido imprimir un giro a la situación.

De la firmeza de los compañeros de Puerto Argentino y de la orientación y claridad de la Directiva combativa del Soip depende ahora transformar este giro en una victoria total.

Con organización y decisión se puede. ¡¡¡Manos a la obra!!!

UN GRAN DEBATE POLITICO COLECTIVO

Campamento de la UJS



El campamento de la Unión de Juventudes por el Socialismo, que se acaba de realizar en Ramallo el último fin de semana de julio, se transformó en un plenario de varias jornadas de debate político sobre la crisis que derrumba al régimen, el avance del movimiento piquetero y las tareas que se plantean para la UJS y el Partido Obrero en la etapa actual.

El campamento reunió a más de 150 jóvenes de las barriadas, facultades y colegios. Más allá de las diferencias de experiencias y de vida, jóvenes de barrios y localidades como Berisso, Benavidez o Almagro con jóvenes del movimiento estudiantil se reunieron en las comisiones para debatir entre todos la situación política y formular propuestas de acción.

En la conciencia de todos estuvo presente que el país entra en una etapa decisiva, en la cual el Partido Obrero y la Unión de Juventudes por el Socialismo tienen la gran responsabilidad de transformarse en dirección del movimiento popular que crece en conciencia y organización. La propia experiencia de los presentes llevó a la conclusión de que está planteada en el país la cuestión del poder. Las comisiones de desocupados lo viven en todas sus luchas: al presentarse la cuestión de si los planes los manejan el gobierno o los propios desocupados, lo que se plantea en definitiva es quién tiene el poder.

Un compromiso colectivo del campamento fue movilizarse hasta conseguir la libertad de los compañeros detenidos. Se destacó que Carlos Gil es miembro de la Unión de Juventudes por el Socialismo y estudiante en la Universidad de Olavarría. Hoy está preso en Salta por apoyar activamente la lucha piquetera. Con todos los jóvenes presentes y una gran bandera que exigía la libertad de los compañeros se sacaron varias fotos para editar una postal que mandaremos por miles a la cárcel como demostración de apoyo y solidaridad. Se aprobó por aclamación organizar un chárter que viaje hasta Salta para visitar a los compañeros.

Decenas de compañeros nuevos que concurren al campamento resolvieron incorporarse a la organización. Para que la lucha piquetera tome como perspectiva estratégica la conquista del poder por la clase obrera y la lucha por el socialismo.

ESTATALES: DEBEMOS IR A LA HUELGA GENERAL HASTA LA DEROGACION DEL AJUSTE

Marta Lapidés

Los trabajadores del Inti y CNEA ratificamos en nuestras asambleas las resoluciones del Congreso de Piqueteros de La Matanza. La derogación del ajuste y la libertad y desprocesamiento de los presos por luchar fueron las consignas que agruparon a 350 trabajadores del Inti, CNEA, Nasa, Segemar, docentes de San Martín y la Comisión Interna de Emfer, en el corte realizado el martes 31/7 en Av. General Paz y Constituyentes.

Ya desde el año pasado, cuando los estatales nos movilizamos exigiendo la derogación del decreto 430/00, de rebaja de los sueldos superiores a 1.000 pesos, advertíamos que de no concretar una huelga general de estatales hasta la derogación de ese decreto vendrían nuevos ajustes, y los primeros que estaban en la mira eran los sueldos menores. Las direcciones gremiales, mirando para otro lado, adhirieron a la concertación planteada por el gobierno.

¿Y hoy qué hace el Frente de Gremios Estatales? El mismo día y a la misma hora en que miles de estatales salieron a las calles y rutas por la derogación del ajuste,

UPCN convocó a la totalidad de sus delegaciones gremiales a un plenario -tratando lo más posible de despegar a los trabajadores de las luchas. El único orador del plenario -Andrés Rodríguez- planteó que el mecanismo para luchar era el conocido "golpear y retroceder, golpear y retroceder", es decir: hacer que peleamos e ir a una tregua. Recalcó que ya los estatales habíamos hecho 48 horas de paro y ahora venía la hora de las medidas inteligentes, dado que los trabajadores estatales no deben llevar adelante acciones irresponsables que lleven al gobierno al abismo; que en lo táctico lo importante era la rebaja salarial pero que en lo estratégico era la defensa del Estado nacional. Las medidas inteligentes eran la rotura de la fotocopia de los recibos para el día 7/8 y la concientización a la opinión pública sobre la labor de los trabajadores estatales, a través de los medios de difusión y de mesas de trabajo (a la vieja usanza de ATE).

Sin embargo, ese plenario encorsetado no pudo contener lo que se empezó a producir en los organismos. Los trabajadores estatales, sin diferenciación de gremio, están saliendo a la lucha. Los de salud están en la calle. Los del Ministerio

de Justicia y sus reparticiones -Registros de Reincidencia, del Automotor y de la Propiedad Inmueble- decretaron un paro por tiempo indeterminado contra el ajuste. A pesar del boicot de las direcciones gremiales -incluido ATE, que trató de romper las medidas de fuerza en pos de una demostración numérica del gremio-, se opera una coordinación de las luchas como ya había ocurrido en el paro de 36 horas con cortes de noviembre pasado, sin diferenciación de gremios o entre trabajadores ocupados y desocupados, con 150.000 piqueteros ganando las calles.

Esta semana, los trabajadores estatales, además de tener en claro que sus sueldos están en juego, empezaron a tomar conciencia que están en juego sus familias y puestos de trabajo: en todos los organismos comenzó a difundirse que el presupuesto hasta fin de año no alcanza ni para pagar la luz y que la perspectiva es mucho peor para el año próximo.

En este marco de movilización, debemos arrancar a las direcciones gremiales una Asamblea General de Estatales que vote la huelga general indefinida hasta la derogación del ajuste.

marta_lapides@hotmail.com

TODOS POR LA LIBERTAD DE LOS PIQUETEROS PRESOS EN SALTA

La Solidaridad no muere

Una respuesta global

Desde la cárcel, desde este injusto encierro, como presos políticos y rehenes del gobierno, hacemos llegar a todos los compañeros, a todas las personas, a todas las organizaciones políticas, de derechos humanos, gubernamentales, sindicatos, organizaciones de desocupados, estudiantiles, barriales, a los artistas, músicos, a todos, nuestro agradecimiento por el apoyo no solo moral, material, sino por toda las acciones realizadas por nuestra libertad.

Los pronunciamientos, declaraciones, aportes, actos, movilizaciones, que se impulsaron en todo el país, en diferentes países, condensa lo mejor de las aspiraciones de la humanidad.

El apoyo a la lucha de los piqueteros salteños, el pedido de nuestra libertad y del levantamiento de la orden de captura de los compañeros de Moscú, y de otras localidades, exce-

de cualquier cuestión personal, no se trata solo de nosotros, o de los demás compañeros presos como Ali o Castells, se trata del impulso consecuente por poner las cosas donde deben estar. Se trata de la lucha por la libertad de los oprimidos, por la igualdad de posibilidades, por una vida en dignidad. Se trata de la lucha contra el régimen de los mercados. Mercados que convierten a los funcionarios en títeres que desvergonzados nos prometen un futuro que nunca llega.

Nosotros formamos parte, como un pequeño engranaje, de los que quieren construir un futuro de igualdad, pero que sabe que el mismo solo depende de acciones de conjunto, como la que desarrollaron, para mostrar que la solidaridad es el elemento clave para tal fin. Un abrazo a todos.

José Barraza, César Raineri y Carlos Gil

CARTA ABIERTA AL GOBIERNO ARGENTINO Y A LOS TRABAJADORES DEL CAMPO Y LAS CIUDADES DE AMERICA LATINA Y EL MUNDO

De la Central Sindical Campesina de Bolivia (Csutcb)

Felipe Quispe (Mallku) y Pastor Larico, Secretario General y Secretario de Pueblos Originarios Indígenas de la Central Sindical Unica de Trabajadores Campesinos de Bolivia, firman una "carta abierta" para "hacer conocer a los trabajadores del campo y de las ciudades de América Latina y del mundo" su solidaridad con los piqueteros presos en Salta y exigir su libertad.

En la fecha en que se redactó esta carta abierta (19/7), la CSUTCB estaba protagonizando un movimiento nacional de cortes de rutas y bloqueos, el tercer levantamiento campesino contra el gobierno de Banzer en el curso de dos años. La CSUTCB dirigió una carta a cada uno de los compañeros presos (en la reproducción, la dirigida a José Barraza).



Enviar protestas y reclamos por la libertad de Barraza, Raineri y Gil a:

Juzgado Federal N° 1
España y Dean Funes
CP 4400 Salta - República Argentina
Fax (desde Argentina): 0387 431 2289 / 0387 431 1180
Fax (desde el exterior): 00 54 387 431 2289 / 00 54 387 431 1180
E-mail: ricardo.falu@pjn.a1.gov.ar

Dr. Fernando de la Rúa
Presidencia de la Nación
Balcarce 50
CP 1064 Ciudad de Buenos Aires - República Argentina
E-mail: privada@presidencia.net.ar
Remita una copia de su carta a ayacucho@po.org.ar para entregársela a los compañeros detenidos.

Escríbele a los compañeros presos

Servicio Penitenciario de Salta
Hipólito Yrigoyen 841
CP 4400 Salta - República Argentina
Fax (desde Argentina): 0387 428-0637
Fax (desde el exterior): 00 54 387 428-0637

PRONUNCIAMIENTOS POR LA LIBERTAD DE BARRAZA, RAINERI Y GIL

Agrupaciones y Listas sindicales
Coordinadora Nacional de Trabajadores • Daniel Cortes; Jorge Mariano (Agrupación 12 de Mayo - UNPA-UARG; Santa Cruz); Agrupación Facón Grande (Santa Cruz)

Diputados provinciales
Carlos Barreto; Atanacio Pérez (Santa Cruz)

Concejales
Horacio Ríos; Gladys Castillo; Diego López; Jorge Derra (Frepaso - Escobar) • Rubén Osvaldo Magliotti (Frepaso - Ituzaingó)

Organismos Universitarios
Néstor Auza (Cons. Sup. Universidad Nacional del Centro de la Provincia de Buenos Aires - Recor) • Gustavo Pérez (Cons. Dir. Fac. Cs. Educación, UNC) • Ariel Ramadori (Cons. Sup. Fac. Cs. Salud y Trabajo Social, Mar del Plata) • Edgardo Datri (Sec. Extensión, UNC) • Manuel Artieda (Cons. Dep. Historia, Mar del Plata) • Vanesa Jaramillo (Cons. Dir. Humanidades UNC)

Organizaciones estudiantiles universitarias
Diego Rivero (Presidente Fed. Univ. Mar del Plata)

DE LA FEDERACIÓN UNIVERSITARIA DE CORDOBA

Córdoba, 27 de julio de 2001
La Federación Universitaria de Córdoba repudia el brutal ataque sufrido por el pueblo piquetero del Norte de Salta, por pedir aumento de salario, que tiene como resultado dos muertos y compañeros heridos y detenidos. Por lo tanto, exigimos el retiro de las fuerzas de gendarmería de Salta, la inmediata libertad a los compañeros Barraza, Raineri, Gil, Zárate y Cuenca, y la satisfacción de todos los reclamos de la Coordinadora de Trabajadores del Norte de Salta. Adelante, compañeros, obreros y estudiantes unidos y adelante.

Juan Iburguren, presidente de la FUC

• Julián Veci (Presidente CECEN Mar del Plata) • Pablo Calarota (Vicepresidente Fed. Univ. Comahue) • Marcos Munguía (Sec. Prensa FUC)

Organizaciones estudiantiles secundarias
Centro de Estudiantes del Colegio Nacional de Buenos Aires • Centro de Estudiantes Nacional San Isidro • Claudio Giménez (Secundarios G.E.S., Mar del Plata)

Artistas
Pompeyo Audvert • Andrés Mangone • Cristian Pauls

Derechos Humanos
Norma Ríos (APDH Rosario) • Fabio Gonta (Seminario Permanente de Derechos Humanos, Fac. de Psicología, Univ. Nac. Mar del Plata)

Organizaciones vecinales
Comisión de Vecinos Edificio Sarandí 855

Partidos
Marcos Britos (Mas Santa Cruz)

Pronunciamientos individuales
Universidad Nacional de Mar del Plata: Luciana Garrido (Cs. Exactas) • Carolina Chzismansen (Cs. Naturales) • Sebastián Wesemberg; Verónica Sarlo; Pedro Daleo; F.A. Cuello; Anabella Ladevix; Oscar Spadari (Cs. Salud) • Federico Argüelles; Claudia D'Amico; Paula Zenoli; Eduardo Pradas; Natalia Terriaca (Humanidades) • Patricia Ordoqui (Psicología) • Joaquín Artieda (Geografía) • Roberto Lavagna; Roberto Lavagna (Lic. Filosofía)

TRABAJADORES Y ESTUDIANTES ENTRERRIANOS

Más de un centenar de docentes, estudiantes, empleados de comercio y jubilados de Entre Ríos han enviado a la justicia salteña un petitorio en reclamo de la libertad de Barraza, Gil y Raineri. ¡Bravo compañeros!

Santa Cruz: Ricardo Yañez; Juan Pablo Neto; Luciano Coria; Héctor Llanos; Carlos Talmar; R. Ojeda; Víctor Hernández; Lima Montoya; Luis E. Barrionuevo; Fernando Campos; Luis Della Costa; Diana Ramos
La Plata: Raúl Stevani; Aurora García; María Flor Stevani
Capital: Miguel Angel Dippolito

Del exterior
Bolivia: Waldo Albarracín (APDH Bolivia)
Brasil: Virgilio Guimaraes (Diputado Federal PT) • Roberto Leher (Presidente ANDES - Sindicato Nacional dos Docentes de las Instituciones de Enseñanza Superior do Brasil) • Francisvaldo Mendes de Souza (Diretor da Fetec-CUT/SP) • Irene dos Santos (Veredora de Diadema, Partido dos Trabalhadores) • Pedro Estevam da Rocha Pomar (periodista) • Marcelo Cavalcanti (profesor universitario) • Olavo F. Galvão (Dept. Psicol. Experimental, CFCH, UFPA) • Valci Regina Mousquer Zuculoto (periodista) • Luciana Zimbres • Regiane Cerminaro • Patricia Duarte
Colombia: Héctor Mondragón (Asesor Consejo Nacional Campesino)
España: Antoni Marín i Segòvia (Asociación Cultural "Cercle Obert" de Benicalap) • Toni Gomila
Francia: Edgardo Bilsky (profesor Historia)
Bélgica: Emmanuelle Berquin

MONTEVIDEO: MOVILIZACION AL CONSULADO ARGENTINO

Cien compañeros, convocados por la Unión de Trabajadores Desocupados (UTD), Hijos (de desaparecidos) y el sindicato del taxi, marcharon el 30 de julio desde la plaza Libertad hasta el consulado argentino en Montevideo para reclamar la liberación de los piqueteros detenidos en Argentina. Una delegación de la UTD entregó al cónsul argentino, Marcelo Bertoli, un petitorio que exige "el inmediato desprocesamiento de los trabajadores y desocupados argentinos que se encuentran perseguidos por el sólo hecho de reclamar lo que les corresponde, entre ellos Barraza, Raineri, Gil, Castells y Ali". La declaración leída en la esquina del Consulado argentino, en medio de un gran operativo de seguridad policial, llamó a la formación de una Comisión Nacional por la Libertad de los Piqueteros Presos.

DE LA ASAMBLEA DEL SUTIBA MAR DEL PLATA

Mar del Plata, 1 de agosto de 2001
Sr. Juez Federal
Abel Cornejo
Los docentes de Suteba, reunidos en Asamblea, solicitamos a Ud. la inmediata libertad del compañero César Dardo Raineri, docente salteño y de todos los luchadores detenidos y procesados en las distintas manifestaciones en reclamo de trabajo y mejores condiciones de vida para nuestro pueblo. Nos oponemos a la criminalización de las luchas sociales, para las cuales deben regir las más amplias libertades democráticas.

Raúl Calamante, secretario general Suteba
Mar del Plata y decenas de firmas de participantes en la asamblea

DE ISRAEL

Estimado
Sr. Presidente de la República Argentina, Fernando de la Rúa
Buenos Aires
Por la presente queremos exigir la inmediata liberación de los luchadores sociales presos a lo largo y a lo ancho de la República Argentina. Los "piqueteros" del Norte y Emilio Ali en el Sur, no son delincuentes. Ellos y miles de otros combatientes populares, luchan por la justicia social y el bienestar del pueblo argentino. Los delincuentes son otros, algunos ocupan despachos oficiales, otros residen en Washington o Nueva York. A ellos hay que juzgar por tanta hambre y tanto desprecio por el trabajador. Desde este lejano país, le exigimos Sr. Presidente, la liberación inmediata de los luchadores sociales!
Atte.
Mujamad Nafah (Secretario General del Partido Comunista de Israel) • **Yoram Gozansky** - (Responsable de Relaciones Internacionales del Partido Comunista de Israel)

La escalada de crímenes de Sharon

Luis Oviedo

En las seis semanas que pasaron desde que entró en vigencia el 'cese del fuego' impuesto por la CIA en Medio Oriente fueron asesinadas 50 personas. Las dos terceras partes de los muertos son palestinos, víctimas de los bombardeos del ejército sionista, los 'asesinatos selectivos' de los servicios secretos sionistas y las provocaciones de los colonos.

Sharon pretende ejercer una 'represión limitada' y un bloqueo militar y económico de los territorios palestinos para, luego de "un período de calma", abrir otro largo período de "negociaciones". Lo mismo se propone con el 'cese del fuego' patrocinado por la CIA, aunque el corresponsal del *Financial Times* (20/7) afirma que las restricciones que pone Israel al desplazamiento de los miembros de los servicios de seguridad de la Autoridad Palestina convierten su tarea en una "misión imposible".

La política de Sharon ha provocado una división pública en el Likud (el partido que dirige el 'gobierno de unidad nacional' sionista) y en el Ejército. Una fracción, que *Le Monde* (24/7) caracteriza como "mayoritaria", reclama el derrocamiento de Arafat y la ocupación militar de los territorios palestinos. Sharon se opone porque significaría un "altísimo costo", y junto con él los comandantes militares que han pasado por la experiencia de la ocupación de Gaza, Cisjordania

y el sur del Líbano (ídem). No es un dato menor el elevado número de jóvenes israelíes que se niegan a cumplir el servicio militar en los territorios palestinos o que directamente evaden sus obligaciones militares.

Sharon sostiene que la ocupación de los

territorios significaría una crisis internacional para Israel. La 'cumbre' del G-8 en Génova, aprobó con el apoyo de los Estados Unidos, el envío de "observadores neutrales" al Medio Oriente. Aunque la resolución no es más que un pedazo de papel, deja en claro la

El sionismo hundió las 'negociaciones de paz'

Durante meses, la prensa mundial repitió que las 'negociaciones de paz' de Camp David (en Estados Unidos, en junio/julio del año pasado) fueron hundidas por Arafat, que rechazó "una oferta generosa" del por entonces primer ministro sionista Ehud Barak ("98% de Gaza, de Cisjordania y de los barrios árabes de Jerusalén"). El fracaso de estas negociaciones y el hundimiento del 'proceso de paz' llevaron a la Intifada y, a término, a la caída de Barak y al ascenso al gobierno de Sharon.

Robert Malley, negociador norteamericano en esa 'cumbre', acaba de revelar que, contra todo lo que repitió la prensa durante meses, el verdadero responsable del hundimiento de las 'negociaciones' fue el propio Barak. Según Malley, Barak "no cumplió compromisos previos" de entrega de tierras a los palestinos, lo que aumentó las reticencias de Arafat. En cuanto a la "generosa oferta", Malley sostiene que "en un sentido estricto, jamás hubo una oferta israelí en Camp David" (*Le Monde*, 25/7). Arafat nunca rechazó nada... porque no había nada que rechazar. Según el propio Malley, la conducta de Barak "enfureció a Clinton" (ídem), lo que no le impidió culpar a los palestinos por el fracaso de las negociaciones.

Pocos días después del fracaso de la 'cumbre de Camp David', Barak autorizó la provocadora visita de Sharon a los barrios árabes de Jerusalén que dio comienzo a la Intifada. Los 'pacifistas' se han revelado como unos verdaderos provocadores.

El hundimiento conciente por parte del sionismo de las 'negociaciones de paz' confirma, como denunció el PO, que los 'acuerdos de Oslo' eran la vía elegida por el sionismo para imponer su objetivo histórico: el aplastamiento de las reivindicaciones nacionales palestinas y la liquidación de toda perspectiva de un Estado nacional palestino soberano.

preocupación del imperialismo frente al desarrollo de los acontecimientos. En esa 'cumbre', Jacques Chirac, presidente de Francia, afirmó criticando a Sharon que "el G-8 espera de Arafat un 100% de esfuerzos para alcanzar la calma, y no un 100% de resultados, como exige el primer ministro israelí" (*Le Monde*, 24/7). Para Chirac, la política de Sharon "refuerza a los grupos terroristas y debilita a los dirigentes árabes moderados".

La política de Sharon también habría provocado "la más seria crisis política entre Estados Unidos y Arabia Saudita desde la Guerra del Golfo" (*Le Monde*, 19/7), debido a "la casi impunidad que tiene Israel a los ojos de Estados Unidos" (ídem). Arabia Saudita, junto con Siria, estaría propiciando un bloqueo económico árabe contra Israel (*La Nación*, 30/7).

Por el lado palestino, las divisiones también son manifiestas. La Autoridad Palestina pretende detener la rebelión popular. En los últimos días, Arafat ordenó la detención de 40 dirigentes de la Intifada, en cumplimiento de los acuerdos establecidos con los servicios de seguridad israelíes y la CIA. Pero esto no ha detenido la presión sionista sobre los territorios. Ahora, las milicias de Hamas, Jihad y de la propia Al Fatah (la organización de Arafat) han tiroteado las viviendas de los responsables de seguridad de la Autoridad Palestina (*La Nación*, 30/7).

El sangriento empantanamiento en el Medio Oriente pone al desnudo la impasse del sionismo, que después de haber hundido las 'negociaciones de paz' (ver aparte) marcha a la ocupación militar de los territorios palestinos, y el completo hundimiento de la dirección política de Arafat. Para una fracción creciente del 'establishment' sionista, sólo una guerra regional -que liquide definitivamente la cuestión palestina y derrote a los estados árabes- puede reabrir la perspectiva de una 'paz duradera': la paz de la masacre de los pueblos.

POR EL EXITO DE LA CAMPAÑA FINANCIERA DEL PO

Jornada Nacional de Movilización el 24, 25 y 26 de agosto

Regional	Porcentajes al 20 de julio		Porcentajes al 28 de julio	
	Aportistas	Montos	Aportistas	Montos
Capital	48,0	49,4	56,6	65,9
Norte 1	43,3	32,3	45,0	44,4
Norte 2	65,0	54,5	65,0	68,8
San Martín	40,6	34,4	44,4	40,2
La Matanza	21,9	16,2	30,5	30,6
Merlo - Moreno	40,0	50,3	45,3	68,1
Morón	36,0	35,2	43,0	56,9
Avellaneda-Lanús	37,4	27,7	42,6	38,8
Ezeiza	32,0	37,8	36,0	44,8
Florencio Varela	20,0	24,1	34,5	40,4
Lomas de Zamora	26,0	24,0	26,0	31,7
GBA	36,6	32,4	41,6	44,8
Mercedes	27,5	26,7	45,0	51,4
Pehuajó	10,0	17,5	10,0	17,5
Zárate	25,0	14,8	25,0	14,8
Bahía Blanca	5,7	31,7	5,7	31,7
Junín	6,7	16,3	6,7	16,3
Olavarría	20,0	6,7	20,0	15,7
Mar del Plata	90,9	35,7	90,9	35,7
La Plata	10,7	12,6	10,7	12,6
IPBA	26,0	20,1	28,0	25,2
Salta	20,0	18,0	20,0	23,9
Tucumán	30,9	36,0	30,9	36,0
Catamarca	-	15,0	-	15,0
NOA	23,5	25,8	23,5	28,2
Mendoza	-	-	46,7	48,0
Córdoba	15,8	41,2	26,8	49,0
Chaco	20,0	42,0	20,0	72,0
Misiones	30,0	30,0	30,0	30,0
Santa Fe	12,0	9,3	12,0	9,3
Neuquén	15,8	20,2	24,2	31,0
Río Negro	-	-	-	-
Santa Cruz	32,0	40,0	41,0	49,3
Interior	16,8	28,6	24,7	37,1
TOTAL	33,7	35,2	39,6	46,7

- Por la libertad de Barraza, Raineri, Gil, Castells, Alí y todos los presos piqueteros.
- Por el éxito del plan de lucha votado por la Asamblea Nacional Piquetera

Prensa Obrera en Internet

www.po.org.ar
prensaobrera@po.org.ar

Los artículos que por razones de espacio no son publicados en esta edición, pueden consultarse en nuestra página web

Charla Debate en Quilmes

- FUERA DE LA RÚA - CAVALLO
 - POR UNA ASAMBLEA CONSTITUYENTE SOBERANA
 - CONGRESO NACIONAL DE PIQUETEROS
- Viernes 3 de agosto a las 18 horas en Lamadrid 2876

Balance del Genovazo

El 21 de julio, apenas unas horas después que la salvaje represión policial asesinara a un manifestante y dejara cientos de heridos y de detenidos, brutalmente golpeados, una imponente manifestación de 300.000 trabajadores y jóvenes desfiló por las calles de Génova contra la reunión del G-8. Los gases asfixiantes, los palos, los hidrantes y las balas que también se descargaron contra esta movilización no detuvieron a los manifestantes. Unos días después, al grito de "asesinos" y "fascistas", 100.000 personas manifestaron en todas las ciudades de Italia en repudio al gobierno de Berlusconi y a las torturas que sufrieron los manifestantes detenidos en las comisarías de Génova. Este enorme movimiento de masas expresa el odio profundo de los trabajadores y la juventud contra el imperialismo y las diarias consecuencias de su dominación: miseria, privatizaciones, desempleo, flexibilización, saqueo colonial y represión.

Luis Oviedo

En diciembre de 1999, en Seattle, 40.000 jóvenes y trabajadores norteamericanos se movilizaron contra la reunión de la Organización Mundial del Comercio. En Praga, en Quebec, en Gotemburgo, en cada una de las 'cumbres' imperialistas, las movilizaciones fueron cada vez más numerosas. En cada una de ellas, también, la represión estatal se fue haciendo cada vez más violenta. En Gotemburgo, hace pocas semanas, un manifestante fue gravemente herido por un disparo de arma de fuego. La represión montada en Génova superó todo lo conocido. Génova fue militarizada bajo estado de sitio. Se montó una provocación de grandes dimensiones y se reprimió con una violencia inusitada a los manifestantes organizados, a los contingentes obreros, a los jóvenes, a los viejos. La policía atacó el centro de prensa del *Foro Social de Génova*, incluso, ¡cuando ya todo había terminado! Allí fueron detenidos 100 compañeros, que fueron salvajemente reprimidos en las comisarías locales.

En Génova, las "fuerzas del orden" llevaron concienzudamente a la práctica la 'recomendación' formulada poco tiempo antes por un diario financiero británico: "si se quieren parar los avances de los adversarios malintencionados de la globalización —advertía el *Financial Times* (19/4)— ha llegado el momento de trazar una línea divisoria que no se pue-

¿Libertad al genocida Milosevic?

Ni ebrios ni dormidos se debe pedir la mera "Libertad" del criminal autoproclamado "socialista" Slovdan Milosevic, que se encuentra en manos de los aliados de su protector y salvador y primer genocida mundial, el imperialismo norteamericano: "Gracias a las presiones imperialistas, Milosevic no acabó como Ceaucescu (...). Es el propio imperialismo el que salvó a Milosevic." (N. Malaj, *En Defensa del Marxismo*, nro. 29). Lamentablemente (*Prensa Obrera*, 12/7/2001), en medio de consignas justas ("Fuera la Otan de los Balcanes", etc.) el Centro C. Racovsky pide la "Libertad" de Milosevic y no la exigencia de que Milosevic sea entregado a un tribunal popular formado por los trabajadores de la región. Ni Libertad ni Corte de la Haya: que sea entregado a los pueblos de los Balcanes. Sin duda, al respecto el problema radica en quién debe juzgar los crímenes de Milosevic, y con qué métodos "justos". Pero con la mera Libertad de Milosevic se acaba de un plumazo la posibilidad de que sea juzgado por los miles de crímenes de que las masas trabajadoras lo acusan.

Alberto A. Arias, 24/7

da franquear". Estaba claro que esa "línea divisoria" había que trazarla con sangre.

Diferenciación política

El tumultuoso crecimiento del movimiento 'anti-globalización' es una expresión de la crisis capitalista y de sus devastadoras consecuencias sobre las condiciones de vida de los explotados en todo el planeta. Hay un crecimiento de la lucha de masas en la mayoría de los países, desde la Argentina a Indonesia, de Brasil a Italia o de Bolivia a Ucrania.

Al frente del movimiento se encuentra una dirección con profundas limitaciones políticas: defiende la regulación impositiva del capitalismo, la 'reforma' del FMI, la 'democratización' del capital financiero ('finanzas éticas') y los mercados nacionales contra el 'libre comercio'. Pero también caracteriza a estas direcciones, un débil control político sobre el movimiento de masas.

En este cuadro, la represión en Génova tuvo un objetivo político más sutil pero no menos perverso: provocar una diferenciación política en las direcciones que están al frente del movimiento para separar a los 'responsables' de los 'contestatarios'. A los primeros se les ofrece la perspectiva de una integración, 'pluralista' y 'crítica' al orden imperialista. La prensa internacional está llena de noticias sobre "acuerdos" y "colaboraciones" entre las ONGs y los 'antiglobalizadores' "serios" y el gran capital. Pulpos como Boeing, Caterpillar, Nike, British Petroleum-Amoco, han establecido "acuerdos de conducta" con grupos ambientalistas 'responsables' (*Business Week*, 6/8; *Financial Times*, 24/7). Para los 'contestatarios', los gases, los palos y la cárcel. El imperialismo está actuando a fondo para liquidar la amenazante posibilidad de una evolución a izquierda del movimiento, apoyándose en las debilidades y limitaciones políticas de sus direcciones.

Ante la ofensiva, las direcciones 'anti-neo-



liberales' han comenzado a retroceder. Bernard Cassen, director de *Le Monde Diplomatique* y presidente de Attac, ha declarado que "Attac revisará sus métodos y repensará sus tácticas" (*Financial Times*, 25/7). Susan George, vicepresidente de Attac, fue más lejos al escribir que "este movimiento ya no podrá avanzar de la misma manera (...) tenemos propuestas serias que hacer (...) a partir de ahora necesitaremos encontrar nuevas vías democráticas para llevarlas a cabo" (*El País*, 29/7). Luca Cassarini, de los *Tutte Bianchi*, va por la misma vía: "es necesario —dice— encontrar un modo de abrir un espacio político para el disenso (...)" (*La Repubblica*, 23/7). Pero este retroceso ya estaba claro en los propios objetivos políticos que estas direcciones le fueron poniendo a cada una de las manifestaciones: a Seattle fueron para impedir la realización de la reunión de la OMC; en Génova se limitaron a organizar una manifestación de repudio...

El previsible giro de las direcciones 'anti-neoliberales' lleva al globalizador e imperialista *Business Week* (6/8) a una conclusión que sorprenderá a más de uno: "El caos de Génova, dice, puede acelerar el compromiso (...) cuando todo el humo y los gases se disipen en Génova, una reunión de pensadores sobre distintas cuestiones no está tan alejada como parece (...). [La fractura del movimiento 'antiglobalización'] puede abrir una oportunidad para las corporaciones para sentarse y negociar compromisos con grupos dispuestos a razonar (...) los ejecutivos inteligentes pueden tener éxito en abrir un diálogo con los reformadores". El semanario imperialista, incluso, traza una caracterización de clase de estas direcciones que supera, y en mucho, las tonterías que se escuchan en los medios 'izquierdistas': "La verdad —editorializa *Business Week*— es que

muchos de los reclamos de los grupos anti-globalización reflejan los valores de los consumidores de clase media en Estados Unidos y Europa, especialmente los jóvenes".

Saquemos las conclusiones

La manifestación de Génova ha puesto en evidencia la enorme contradicción entre un movimiento de masas en ascenso y una dirección que retrocede; entre una masa obrera y juvenil que busca una salida de lucha contra la crisis capitalista y una dirección que sólo ofrece 'foros' y 'propuestas serias' para ser negociadas con el gran capital. Bajo la presión imperialista, esta contradicción se va a agudizar todavía más y va a poner en evidencia las limitaciones insuperables de las direcciones 'anti-neoliberales': que no pretenden imponer su programa, cualesquiera sean sus limitaciones, mediante la lucha y la movilización de masas contra el gran capital sino a través de los 'consensos democráticos', es decir mediante la conciliación con el imperialismo.

Estas direcciones, por su programa y por sus objetivos estratégicos, no pueden encauzar el movimiento que encabezan y están condenadas a estrangularlo: los 'foros' y las utopías sobre la regulación impositiva de la especulación, la 'democratización' del FMI o las 'finanzas éticas' no pueden dar ninguna salida a la situación desesperada de masas crecientes de explotados en todo el mundo y a las luchas que esas mismas masas han comenzado a protagonizar.

Para enfrentar la crisis capitalista es necesario un programa anticapitalista y una organización que luche por el derrocamiento del capital a escala mundial: el programa de la revolución socialista y la IV Internacional.



Correo de Prensa Obrera

De Jorge Beinstein

Jorge Altamira, Partido Obrero, Buenos Aires.

Recorriendo la página web del PO me encuentro con dos menciones a mi nombre, una correspondiente a *PO* 696 - 8/02/01 (artículo de Jorge Altamira "Porto Alegre. Un frepaso multinacional") y otra *PO* 703 - 19/4/01 (nota de Christian Rath, "Izquierda Unida es una corriente del Polo Social"), donde se reiteran afirmaciones sobre mi persona realizadas en el artículo anterior.

Con el fin de ahorrar tiempo prefiero por el momento centrarme en sólo tres aspectos de esas notas (me reservo el derecho a extenderme a otros en el futuro).

Primero, quien conozca mi trayectoria, mis numerosos escritos (libros, artículos) y conferencias sabe muy bien que desde hace mucho tiempo vengo sosteniendo que *No hay que pagar la deuda externa*.

Segundo, también es sabido, por quienes me conocen, de mi oposición frontal a toda forma de centroizquierdismo, desde el frepaso hasta el actual

ARI, pasando por el "Polo Social" y cosas parecidas.

A lo largo de mi vida he sufrido cárcel, torturas, exilios, calumnias y ostracismos, estos dos últimos no sólo causados por la derecha y el centroizquierda "clásico" sino también por una amplia variedad de izquierdistas pequeñoburgueses charlatanes de esos que juegan a la revolución verbal pero que toman distancia velozmente de la "gente peligrosa" cuando las papas queman.

Mezclarme, como usted hace en su nota, con centristas notorios, falsificando al mismo tiempo mis puntos de vista, no es digno de alguien que se proclama revolucionario. Más bien eso recuerda a las viejas y crapulosas amalgamas stalinistas tan utilizadas en los años '30 y reiteradas luego, por lo visto no sólo por stalinistas declarados.

Reitero que dejo por ahora de lado otras afirmaciones que usted hace sobre mi persona. Creo que debería ser más cuidadoso con sus comentarios o, dicho de otra manera: más responsable.

Le saluda

Jorge Beinstein
cepros@infovia.com.ar

DESDE RIO CUARTO (CORDOBA) Hasta siempre Daniela

Los accidentes de tránsito constituyen la principal causa de muertes en el país, sobre todo en la juventud. ¿Accidentes? No, de ninguna manera. Es muy fácil demostrar la responsabilidad del Estado (el de este régimen social en descomposición) en la mayoría de esos "accidentes". Y no sólo por causas directas. Para Daniela, una luz de alumbrado público que no funcionaba fue la diferencia entre la vida y la muerte. Pero hay mucho más, porque la juventud es la víctima fundamental de la desocupación, de la falta total de perspectivas, de la represión policial, de las drogas, y amplias capas de la juventud caen víctimas de estos flagelos del capitalismo. Por eso la vida, la de nuestros jóvenes sobre todo, es incompatible con este régimen social. Y la Dani lo había comprendido. De su mano llegó por primera vez "La Caldera" a los secundarios de Río Cuarto, y volantes y pintadas y piquetes del PO. Quería ser militante del Partido Obrero, como papá Gabriel y "mamá" Silvia, para terminar con toda esta pudrición. Loquita: te arrancaron de entre nosotros pero la lucha continúa, hasta vencer. Y nosotros vamos a vencer. Por nosotros y por vos. Chau Danielita, hasta la victoria.

SE LEVANTO EL SECRETO DEL SUMARIO EN GENERAL MOSCONI

Oficial de Gendarmería acusa a Refinor-Perez Companc

"PROVOCAR SITUACION CATASTROFICA... PARA UTILIZAR LA FUERZA"

Christian Rath

La apertura del expediente ha permitido conocer la opinión de un oficial de Gendarmería que revela que la empresa Refinor, de Perez Companc, armó cada una de las escenas que llevaron a la represión y la matanza de Santillán y Barrios en el norte de Salta. Según su testimonio, de inocultable lenguaje militar, en el informe llamado "actitud empresa Refinor frente al conflicto" (todo lo entrecuillado es cita textual de la declaración del sargento Díaz en la hoja 673 del expediente), "preventivamente (los responsables de Refinor) suspendieron abastecimiento combustible a compradores locales y proveniente resto NOA bajo pretexto que piqueteros dificultarían los traslados y despachos, como así las vías alternativas que no permiten pasos camiones cisternas, situaciones éstas que no son veraces" (destacado nuestro).

Mucho más grave que lo que se ha leído es que "camiones contratados por esa empresa (Refinor) participaron en intento de cortar la ruta", en lo que constituyó un contrabando, a partir del cual "(la) empresa decidió preventivamente suspender envío camiones combustibles desde Campo Durán hacia Bolivia bajo pretexto que el corte imposibilitaba cumplir la salida vehículos liberados por Aduana en Campo Durán durante la franja horaria autorizada".

El oficial sostiene que, supuestamente a partir de estos hechos, "(el) ingeniero Varela, gerente Refinor concurrió (a) ésta (delega-

ción de la gendarmería) (a) efecto (de) que no se utilice camino gasoducto por vehículos pesados, razón (por la que) Energas (organismo estatal de control) prohibió el tránsito por dichas vías por razones de seguridad. Sin embargo (atención), dichas vías fueron utilizadas en hechos similares sin ningún tipo de reparo por dicha empresa".

Después de estas acusaciones implacables, "se estima -dice el oficial- que empresa (Refinor) procura adicionar un elemento de conflicto tendiente a crear situación catastrófica o fuera de control a fin de determinar la utilización de la fuerza, o bien, a similitud sucesos Campo Durán, intentar demostrar que la fuerza de seguridad se encuentra superada".

De la A a la Z, la causa fue armada en base al designio establecido de asestar un golpe al movimiento piquetero. Las revelaciones del gendarme confirman, uno a uno, los argumentos del Partido Obrero. No se ha podido probar la existencia de un solo francotirador ni el uso de armas de fuego por los piqueteros, los muertos son del pueblo, los heridos "graves" de la gendarmería se repusieron en horas, las pericias que permitirían establecer el calibre de las balas están demoradas porque confirmarían que las "bandas armadas" operaron en el campo del gobierno y no en el del pueblo.

A partir de estas pruebas exigimos que se vaya el gobernador Romero, que el juez Cornejo deje la causa, que se intervenga a la empresa Refinor y que se someta a juicio a las autoridades de Perez Companc.

El Colegio de Abogados de Salta reclama la libertad de los compañeros

Comunicado de Prensa

El Colegio de Abogados y Procuradores de la Provincia de Salta, en reunión de Consejo Directivo del día 25 de julio de 2001, ha fijado posición en relación a las causas judiciales instruidas por ante la Justicia Federal en contra de los ciudadanos José Ricardo Barraza, César Raineri y Carlos Gil.

La función social de la abogacía impone siempre frente a un conflicto entre derecho y justicia, la obligación de luchar por ésta. En esa lucha, nos cabe optar ahora sin la más mínima duda, por la libertad de esos ciudadanos privados injustamente de sus derechos fundamentales.

Por ello manifestamos expresamente nuestra más profunda preocupación ante la decisión tomada en ese fuero de denegar la excarcelación de los nombrados, a pesar de encontrarse reunidos los requisitos legales para ello; generando con el mero voluntarismo de los jueces actuantes una situación de verdadera inseguridad jurídica, cercenando la garantía de libertad individual protegida por nuestra Constitución Nacional, con base únicamente en presunciones o suposiciones personales ajenas al texto legal expreso en contrario.

Esta entidad reclama enérgicamente la revisión inmediata de esa decisión y el respeto irrestricto de las garantías del debido proceso, única manera posible de convivir en forma democrática bajo el amparo de la ley. Salta, 26 de julio de 2001.

Doctor Sergio Eduardo Choque

Tesorero del Colegio de Abogados y Procuradores de la Provincia de Salta

Doctor Daniel Roberto Tort

Presidente del Colegio de Abogados y Procuradores de la Provincia de Salta

LIBERAN A MARCIAL CUENCA Y DARIO ZARATE

Toda la causa es trucha

El 27 de julio fue liberado Marcial Cuenca, un trabajador de los planes que era el último apresado en el Norte y el 1° de agosto lo fue Rubén Darío Zárate, un joven de 17 años, miembro de la Coordinadora Departamental de Trabajadores y Desocupados del norte de Salta. A ambos se les había denegado la excarcelación una semana antes bajo la acusación de asociación ilícita, interrupción de transporte terrestre, sedición, tenencia ilegítima de armas de fuego y el argumento absolutamente antijurídico y anticonstitucional de que "intentarán eludir la acción de la justicia en caso de recuperar la libertad". El juez ha resuelto su libertad porque quien los inculcó había cambiado su declaración original, denunciando que ésta había sido tomada "bajo presión", es decir, por medio de torturas. Las torturas (no sólo a Cuenca y Zárate) han llevado a la presentación, en otro juzgado, de una causa por apremios ilegales.

La libertad de los compañeros es una victoria del movimiento de lucha por la libertad de los militantes populares. Esto revela un cambio más general en las condiciones de la movilización y una descomposición de la ofensiva "judicial" del gobierno. Las acciones

y los reclamos por la libertad de los presos del Norte se intensifican y el importante pronunciamiento del Colegio de Abogados de Salta, demorado hasta ahora, es un signo político de esta evolución.

La causa se cae por la falta absoluta de pruebas, por la apelación a torturas para "fabricar" incriminaciones y por las revelaciones que indican que la provocación en el Norte fue armada paso a paso por Refinor, la empresa de Perez Companc (ver nota). Como el abogado de Cuenca y Zárate es el doctor Adet, un hombre ligado al diputado Belmont del PJ y más precisamente del ala que responde al gobernador Romero, el propio victimario trata de sacar ventaja aún en la retirada, tratando de colocar bajo su "protección" a los piqueteros y aliados de los piqueteros.

Lo concreto es que hay que profundizar la movilización y la pudrición de la causa, extendiendo la tarea de denuncia, llevando todos los testimonios que existan por torturas, revelando a los ojos de toda la población que la causa es insubsanablemente trucha.

Ch. R.

NORTE DE SALTA

En Tartagal y Embarcación se reconstruyen las Comisiones de Desocupados

Claudio Del Plá

Con 30 compañeros, la asamblea de la Coordinadora de Tartagal realizó un balance de la situación provocada por las detenciones y la escalada represiva del gobierno contra la única organización independiente de los desocupados de la localidad.

El debate fue muy rico, un compañero de la construcción informó que en su obra la patronal anunció que aumentará los sueldos, a partir de agosto, llevando la hora de 1,14 pesos a 1,70 pesos. El compañero señaló con justeza que esta conquista es el resultado de la lucha y de la labor que encabezaron los compañeros que hoy están detenidos.

Esta asamblea resolvió:

1. Lanzar un nuevo empadronamiento masivo de desocupados.
2. Exigir una inmediata audiencia al interventor municipal, para que se incorporen vía Coordinadora los puestos en la obras públicas

(cosa que ocurría hasta antes de la represión).

3. Campaña por la libertad de los compañeros que incluye un festival en la plaza central.

4. Enviar una delegación a la Asamblea Nacional Piquetera.

En Embarcación, dos decenas de compañeros decidieron tomar en sus manos la organización del Paro General del jueves 19. Esto los llevó a convocar y concretar un acto público ese día en el que participaron otros sectores de desocupados. La asamblea decidió enviar delegados al Congreso de La Matanza e impulsar la organización de una Juventud Estudiantil Piquetera, como la que se ha organizado en Mosconi.

En todo este proceso de recomposición crece la conciencia de los compañeros sobre la necesidad de construir el Partido Obrero. El 11 y 12 de agosto sesionará el Congreso del Partido Obrero del norte de Salta que será un paso fundamental para derrotar la ofensiva represiva y consolidar una nueva dirección para la clase obrera del Norte.



FUERA DE LA RUA-CAVALLO

POR UNA ASAMBLEA CONSTITUYENTE SOBERANA